
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОЕРАММА
51-я сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

22 декабря 2021 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 22.12.2021 Время: 10:05:05 -  11:26:57 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 42
1. Аблов А. А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Еабов Р.Ф.

11. Еаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Качин А.С.
15. Кондрашов В.И.
16. Кудрявцева Е.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Левченко А.С.
19. Лобков А.В.

20. Любенков Е.А.

21. Маслов А.С.
22. Некипелов Д.Б.
23. Носенко О.Н.
24. Обухов А.В.
25. Перетолчин В.В.

26. Петрук С.М.
27. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области
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28. Попов О.Н.
29. Романов А.В.
30. Сагдеев Т.Р.

31. Сарсенбаев Е.С.
32. Синцова И.А.

33. Сумароков И.А.
34. Сумароков П.И.
35. Терентьев А.Н.
36. Труфанов Н.С.

37. Тютрин Д.Г.

38. Франтенко С.С.

39. Хайдуков В.В.

40. Чекотова Н.А.
41. Шевченко С.П.

42. Шершнев Д.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель пред
седателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 10
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Борисова О.А.

4. Буянов Р.В.

5. Дмитриев И.В.
6. Зайцев К.Б.

7. Ленынина И.В.
8. Махтина Ю.Б.
9. Семёнов П.Ю.

10. Семенова С.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно
мочного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора области по взаимодействию с законода
тельными (представительными) и исполнительными органами области, ор
ганами местного самоуправления
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председатель Пра
вительства Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
и.о. председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей Ир
кутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:06. Речь 3 мин 37 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

Установите вашу карточку в ложемент. Не все зарегистрировались. Уважа
емые коллеги, обратите внимание на экран. Из 45 депутатов присутствуют 39. Все 
зарегистрировались? Денис Павлович, регистрируйтесь, пожалуйста. 40. Из 45 де
путатов присутствуют 40.

Сегодня на заседании присутствуют: главный федеральный инспектор в 
Иркутской области аппарата полномочного представителя Президента в СФО Аб- 
русевич Андрей Михайлович, заместитель прокурора Иркутской области Бабенко 
Вячеслав Владимирович (в режиме ВКС), старший помощник прокурора Иркут
ской области Борисова Ольга Анатольевна, Байкальский межрегиональный приро
доохранный прокурор Макушенко Елена Александровна (в режиме ВКС), предсе
датель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Владимиро
вич, начальник Управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ир
кутской области Николаев Максим Владимирович (в режиме ВКС), руководитель 
Управления Федеральной налоговой службы по Иркутской области Шафран Тать
яна Витальевна (в режиме ВКС), Уполномоченный по правам человека в Иркут
ской области Семенова Светлана Николаевна, полномочный представитель Губер- 
натора Иркутской области в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторо
вич, министры Иркутской области, председатель Иркутского областного объеди
нения организаций профсоюзов Коротких Александр Александрович. Кворум для 
работы имеется. 51-я сессия Законодательного Собрания объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Прошу присаживаться. Для ведения заседания необходимо избрать рабочие 
органы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли 
другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:08:43
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:08:43. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Персонально: Аблов Анатолий Анатольевич, Маслов Андрей Семенович, 

Попов Олег Николаевич. Будут ли другие предложения по кандидатурам? Предла
гается проголосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:09:04
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:04. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
Прошу секретариат занять свои места.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут 

ли другие предложения? Кто за данный количественный состав... Пожалуйста, 
Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:09:27. Речь 0 мин 13 сек

Предложение: увеличить до 5 человек.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Что увеличить?

ОБУХОВ А.В.
Счетную комиссию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:40. Речь 0 мин 16 сек

Я думал, секретариат. Хорошо, Анатолий Васильевич. Хорошо. Есть пред
ложение Анатолия Васильевича увеличить до 5 человек. Кто поддерживает пред
ложение Анатолия Васильевича, прошу проголосовать. (Не слышно).

Есть право депутата сделать предложение. Он его сделал. Голосуем пред
ложение об увеличении счетной комиссии до 5 человек.

Избрать счетную комиссию в составе пяти человек 
Время: 10:09:56
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  13. Против -  21. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

сти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:56. Речь 0 мин 23 сек 

Решение не принято.
Персонально... Значит, не так. Счетная комиссия в 3 человек. Теперь голо

суем... Мы не голосовали за счетную комиссию в 3 человек. Голосуем.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:10:19
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:19. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.
Персонально: Лобков Артем Валентинович, Некипелов Денис Борисович, 

Хайдуков Валерий Валерьевич. Валерий Валерьевич здесь? Здесь, все, все. Тогда 
все на месте. Будут ли другие предложения по кандидатурам? Предлагается голо
совать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:10:49
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:50. Речь 3 мин 6 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны. Уважаемые коллеги, прежде 
чем приступить к обсуждению проекта повестки, выполним традиционную прият
ную миссию.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За существенный вклад в развитие законодательства Иркутской области 

Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области награждается 
Кулыгина Юлия Олеговна - редактор I категории по работе с нормативно
правовыми актами областного государственного автономного учреждения «Редак
ция газеты «Областная». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие физической культуры и спорта в Иркут
ской области награждается Иванова Наталья Павловна - тренер муниципального 
бюджетного учреждения «Спортивная школа олимпийского резерва «Ангара». 
(Аплодисменты).

За достижения в организации благотворительной и попечительской дея
тельности, значительный вклад в развитие производства в Иркутской области 
награждается Кузнецова Светлана Павловна - помощник депутата Государствен
ной Думы Федерального Собрания Российской Федерации по работе в Иркутской 
области. (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской области 
награждается Неудачина Ольга Вениаминовна - заведующая отделением - врача- 
неонатолог отделения новорожденных областного государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Иркутский городской перинатальный центр». (Ап
лодисменты).

За успехи в решении вопросов социально-экономического развития Иркут
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ской области награждается Козак Игорь Владимирович - генеральный директор 
общества с ограниченной ответственностью «ПЕРСПЕКТИВА+», г. Иркутск. (Ап
лодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:56. Речь 0 мин 16 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки был рас
смотрен на заседании коллеги. Предлагаю принять проект повестки сессии за ос
нову.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:14:12
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:12. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Есть ли еще дополнения, замечания, предложения к проекту повестки? По

жалуйста, Виталий Владимирович Перетолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:14:31. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, по вопросу № 6 прошу заменить докладчика на 
Махтину Юлию Борисовну, исполняющую обязанности председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:46. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, голосуем предложением Перетолчина Виталия Владимирови
ча, кто за.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:14:52
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
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За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:52. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, еще предложения, дополнения, замечания? Предлагается про

голосовать за повестку дня сессии с учетом предложений в целом.

Принять повестку в целом 
Время: 10:15:13
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:13. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.
Переходим к работе по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении Корень К.С. на должность аудитора Контрольно
счетной палаты Иркутской области».

2. Проект постановления «О назначении Махтиной Ю.Б. на должность аудитора Контроль
но-счетной палаты Иркутской области».

3. Проект постановления «О внесении изменений в Регламент Законодательного Собрания 
Иркутской области».

4. Проект постановления «О внесении изменения в приложение к Положению об аппарате 
Законодательного Собрания Иркутской области».

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-950 «О внесении изменений в приложение к За
кону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей мировых судей Иркутской 
области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-953 «О внесении изменения в часть 6 статьи 6 
Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-775 «Об утверждении стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области на период до 2036 года» (второе чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-941 «О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-937 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О правовых актах Иркутской области и правотворческой деятельности в Иркутской об
ласти» (второе чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-912 «О внесении изменений в статью 4 Закона 
Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов 
Российской Федерации в Иркутской области» («О внесении изменения в пункт 3 части 1 статьи 4 
Закона Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) 
народов Российской Федерации в Иркутской области»)» (второе чтение).

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:
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11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-930 «О внесении изменений в статьи 1 и 2 За
кона Иркутской области «Об отдельных вопросах квотирования рабочих мест для инвалидов в 
Иркутской области» (второе чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-906 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (второе чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-922 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О наделении органов местного самоуправления областными государственными полно
мочиями по обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов» (второе чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-945 «О внесении изменений в приложения к 
Закону Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными област
ными государственными полномочиями в сфере труда» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-940 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-944 «О внесении изменений в статьи 5 и 9 За
кона Иркутской области «О государственной поддержке культуры в Иркутской области» (первое 
чтение)

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-925 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской об
ласти» (второе чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-927 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий работников государственных 
учреждений Иркутской области» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-936 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О проведении оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных норматив
ных правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов» (первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-949 «О признании утратившим силу Закона 
Иркутской области «О порядке осуществления регионального государственного контроля за со
блюдением юридическими лицами и индивидуальными предпринимателями требований, преду
смотренных частями 1.4 и 16 статьи 9 Федерального закона «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», а также правилами перевозок пассажиров и бага
жа легковым такси» (первое чтение).

21. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области».

22. Проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области на 2022
год».

23. Проект постановления «О проекте Соглашения о межпарламентском сотрудничестве 
Сахалинской областной Думы и Законодательного Собрания Иркутской области».

24. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Дикусаровой Н.И. (ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ») к первому заместителю Губер
натора Иркутской области -  Председателю Правительства Иркутской области Битарову А.С. «О 
мерах, принимаемых Правительством Иркутской области, направленных на решение проблемы, 
связанной с прохождением безработными гражданами, проживающими в отдаленных населенных 
пунктах Иркутской области, перерегистрации в ОГКУ Центрах занятости населения Иркутской 
области».

25. Проект постановления «Об утверждении списка победителей областного конкурса на 
лучший проект по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных организа
ций, посвященного памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова А.П., в 2021 году».

26. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Законодатель
ного Собрания Иркутской области Губернатору Иркутской области Кобзеву И.И. «О завершении 
строительства и вводе в эксплуатацию объекта капитального строительства «Детская поликлиника 
на 350 посещений ОГАУЗ «Иркутская городская клиническая больница № 8» в Ленинском районе 
г. Иркутска» в 2021 году».
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ПОВЕСТКА СЕССИИ:

1. Проект постановления «О назначении Корень К.С. на должность аудитора Контрольно
счетной палаты Иркутской области».

2. Проект постановления «О назначении Махтиной Ю.Б. на должность аудитора Контроль
но-счетной палаты Иркутской области».

3. Проект постановления «О внесении изменений в Регламент Законодательного Собрания 
Иркутской области».

4. Проект постановления «О внесении изменения в приложение к Положению об аппарате 
Законодательного Собрания Иркутской области».

27. Об избрании председателя комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области.

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-950 «О внесении изменений в приложение к За
кону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей мировых судей Иркутской 
области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-953 «О внесении изменения в часть 6 статьи 6 
Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-775 «Об утверждении стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области на период до 2036 года» (второе чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-941 «О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области».

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-937 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О правовых актах Иркутской области и правотворческой деятельности в Иркутской об
ласти» (второе чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-912 «О внесении изменений в статью 4 Закона 
Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов 
Российской Федерации в Иркутской области» («О внесении изменения в пункт 3 части 1 статьи 4 
Закона Иркутской области «Об объектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) 
народов Российской Федерации в Иркутской области»)» (второе чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-930 «О внесении изменений в статьи 1 и 2 За
кона Иркутской области «Об отдельных вопросах квотирования рабочих мест для инвалидов в 
Иркутской области» (второе чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-906 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (второе чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-922 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О наделении органов местного самоуправления областными государственными полно
мочиями по обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов» (второе чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-945 «О внесении изменений в приложения к 
Закону Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными област
ными государственными полномочиями в сфере труда» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-940 «О внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-944 «О внесении изменений в статьи 5 и 9 За
кона Иркутской области «О государственной поддержке культуры в Иркутской области» (первое 
чтение)

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-925 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской об
ласти» (второе чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-927 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О мерах социальной поддержки отдельных категорий работников государственных 
учреждений Иркутской области» (второе чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-936 «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «О проведении оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных норматив
ных правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов» (первое чтение).
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20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-949 «О признании утратившим силу Закона 
Иркутской области «О порядке осуществления регионального государственного контроля за со
блюдением юридическими лицами и индивидуальными предпринимателями требований, преду
смотренных частями 1.4 и 16 статьи 9 Федерального закона «О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», а также правилами перевозок пассажиров и бага
жа легковым такси» (первое чтение).

21. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области».

22. Проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области на 2022
год».

23. Проект постановления «О проекте Соглашения о межпарламентском сотрудничестве 
Сахалинской областной Думы и Законодательного Собрания Иркутской области».

24. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного Собрания 
Иркутской области Дикусаровой Н.И. (ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ») к первому заместителю Губер
натора Иркутской области -  Председателю Правительства Иркутской области Битарову А.С. «О 
мерах, принимаемых Правительством Иркутской области, направленных на решение проблемы, 
связанной с прохождением безработными гражданами, проживающими в отдаленных населенных 
пунктах Иркутской области, перерегистрации в ОГКУ Центрах занятости населения Иркутской 
области».

25. Проект постановления «Об утверждении списка победителей областного конкурса на 
лучший проект по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных организа
ций, посвященного памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова А.П., в 2021 году».

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-955 "О внесении изменений в Закон Иркутской 
области "О порядке и нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Ир
кутской области" (законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской 
области Алдарова К.Р., Габова Р.Ф., Франтенко С.С., Попова О.Н., Петрук С.М.).

26. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Законодатель
ного Собрания Иркутской области Губернатору Иркутской области Кобзеву И.И. «О завершении 
строительства и вводе в эксплуатацию объекта капитального строительства «Детская поликлиника 
на 350 посещений ОГАУЗ «Иркутская городская клиническая больница № 8» в Ленинском районе 
г. Иркутска» в 2021 году».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ КОРЕНЬ К.С. НА ДОЛЖНОСТЬ АУДИТО
РА КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:28. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 1. Проект постановления "О назначении Корень Ксении Серге
евны на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской области". 
Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета по 
законодательству о государственном строительстве области и местном само
управлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович, слушаем вас.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:15:43. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета была рассмотрена кандидату
ра Корень Ксении Сергеевны, внесенная решением комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправлении на 
должность аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Было при
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нято следующее решение: Корень Ксения Сергеевна соответствует квалифика
ционным требованиям. Обстоятельства, препятствующие назначению ее на 
должность аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской области, отсут
ствуют. Внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области 
предложение о назначении Корень Ксении Сергеевны на должность аудитора 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области сроком на шесть лет с 1 января 
2022 года. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:22. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Ксении Сергеевне. Во
просов нет. Еолосуем.

ГОЛОСОВА- Назначить аудитором Контрольно-счетной палаты Иркутской области Корень 
ЛИ: К.С.
(п.1/9) Время: 10:16:29

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:29. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ МАХТИНОЙ Ю.Б. НА ДОЛЖНОСТЬ 
АУДИТОРА КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:44. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 2. Проект постановления "О назначении Махтиной Юлии Бо
рисовны на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской обла
сти". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:16:57. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета была рассмотрена кандидату
ра Махтиной Юлии Борисовны, внесенная решением комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном самоуправлении на 
должность аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Было при
нято решение: Махтина Юлия Борисовна соответствует квалификационным тре
бованиям. Обстоятельства, препятствующие назначению ее на должность ауди
тора Контрольно-счетной палаты Иркутской области, отсутствуют. Внести на
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рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области предложение о 
назначении Махтиной Юлии Борисовны на должность аудитора Контрольно
счетной палаты Иркутской области сроком на шесть лет с 1 января 2022 года. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:31. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросы к Юлии Борисовне. Вопро
сов нет. Голосуем.

Назначить аудитором Контрольно-счетной палаты Иркутской области Махтину 
Ю.Б.
Время: 10:17:39
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:39. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В РЕГЛАМЕНТ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:55. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 3. Проект постановления "О внесении изменений в Регламент 
Законодательного Собрания". Пожалуйста, Виталий Владимирович, доклады
вайте вопрос.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:04. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления «О внесении изменений в 
Регламент Законодательного Собрания» предлагается образовать новый посто
янный комитет Законодательного Собрания Иркутской области - комитет по 
строительству и дорожному хозяйству. В связи с образованием комитета по 
строительству и дорожному хозяйству предлагается исключить из направлений и 
сфер деятельности комитета по собственности и экономической политике, в 
частности, следующие сферы: строительство, жилищно-строительные коопера
тивы, дорожная деятельность и обеспечение безопасности дорожного движения 
и, соответственно, закрепить их за комитетом по строительству и дорожному хо
зяйству. Также в отдельные положения Регламента предлагается внести измене

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.2/10)
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ния в целях приведения их в соответствие с законодательством. Прошу поддер
жать.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:18:46. Речь 0 мин 17 сек

У меня вопрос простой. Вот этот комитет создается, он как?.. Цель основ
ная - трудоустройство одного из наших коллег, или какие-то еще есть другие по
будительные мотивы?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:19:03. Речь 0 мин 18 сек

Сергей Алексеевич, ну, мне сложно сказать, кого вы имеете в виду - тру
доустроить, потому что это решение, которое мы сегодня, наверное, будем опре
делять коллегиально, поэтому... А дорожная сфера и сфера строительства, она 
очень значима, и ей нужно уделять особое внимание, поэтому такое решение 
коллеги приняли, причем единогласно, и рекомендуем поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:21. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Белов Александр Сергеевич.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:19:22. Речь 0 мин 49 сек

Добрый день. Ну то, что сказал Сергей Алексеевич, я думаю, все пре
красно понимают, о чем он говорит. У меня-то вопрос конкретно к вам как к ру
ководителю комитета. Скажите, пожалуйста, все-таки чем обоснованно? Сколь
ко у нас законопроектов в строительной сфере, в сфере строительства дорог рас
сматривалось на Законодательном Собрании, что есть необходимость целый от
дельный комитет создавать с отдельным штатом, с руководителем, с заместите
лем? С учетом там финансовых сложностей и дефицита бюджета мы увеличива
ем штат Законодательного Собрания, и создание комитета, наверное, - это серь
езное такое решение. Все-таки хотел бы услышать статистику законопроектов и 
необходимость создания целого комитета под это. Спасибо.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:20:11. Речь 1 мин 5 сек

Я могу ответить следующим образом. Вот каждый из нас, когда мы об
суждаем проект бюджета, формируем бюджет на следующий очередной финан
совый год, мы ходим, представляем интересы своей территории и пытаемся реа
лизовать те объекты, которые у нас имеются, проектно-сметная документация в 
различных сферах, в том числе и в дорожной, в различном капитальном строи
тельстве... И такой проектно-сметной документации на каждом из избиратель
ных округов, которые мы с вами представляем, огромное количество. И мы мно
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го раз говорим о том, что нам необходимо менять систему рейтингов и так далее. 
Вот это ключевое, ключевой момент, когда возникла инициатива по созданию 
нового комитета. Нам нужно, действительно, более серьезно подходить и вни
кать в процедуру того, где, что, как строить. И вот депутаты, которые внесли эту 
инициативу, поддержали... Я говорю, это было единогласно решением комитета 
предложено сегодня на сессию. Вот именно таким... Тем и руководствовались.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:16. Речь 0 мин 10 сек 

Спасибо, Виталий Владимирович. Гаськов Александр Юрьевич. Вопросов
нет?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все. Виталий Владимирович, присаживайтесь, пожалуйста. Пожалуйста, 

выступление Гаськова Александра Юрьевича.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:21:26. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, я бы поддержал такое решение. Последнее время, 
три года я сталкиваюсь с ситуацией по отрасли здравоохранения. Вот последний 
объект, который... это концессия по онкодиспансеру. К сожалению, сложно с 
миндравом общаться, не понимают они этой темы, и вникать каждому председа
телю комитета и депутату без профильных знаний и опыта очень сложно. На са
мом деле это очень много вопросов. Это касается и ФАПов, и строительства 
участковых больниц, и вообще планирования всех вопросов в области строи
тельства. Поэтому, коллеги... Тем более Правительство выделило отдельное ми
нистерство, и я думаю, что это насущный вопрос - создание такого комитета. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:19. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Белов Александр Сергеевич.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:22:20. Речь 1 мин 33 сек

Ну, я все-таки не услышал ответа, да. Ну, ладно, вопросов раз больше нет, 
значит, остается только выступить и высказать свое мнение и свое отношение к 
ситуации.

Уважаемые коллеги, еще раз подчеркиваю, о том, чтобы создать такой 
комитет, его необходимости на сегодняшний день, ну лично я не вижу, потому 
что все эти вопросы так или иначе рассматриваются и в комитете по бюджету, и 
в других комитетах. И вопрос строительства - это всегда, ну, прерогатива, 
наверное, исполнительной власти, принимать решения и брать на себя ответ
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ственность при перераспределении финансовых средств. Наша же задача - кон
тролировать, смотреть, как эти деньги расходуются. Что, этот комитет на себя 
возьмет ответственность контроля за использованием бюджетных средств? Не 
понимаю. Потом давайте не будем лукавить, да? На сегодняшний день, это вы
глядит... Немножко так извращенная форма, да, для того чтобы создать допол
нительные рабочие места. И когда все здесь говорят: мы не понимаем, о чем вы 
говорите... Все прекрасно понимают, для чего, для кого это делается. Ну я не мо
гу молчать. Ну и мы после какого-то... после тайного голосования, как всегда, 
увидим результаты. Поэтому я призываю все-таки голосовать сердцем и отно
шением к этому вопросу так, что комитет на сегодняшний день.... Его создание... 
Нет необходимости в его создании. Ну и, соответственно, дальше и к кандидату
ре тоже отнестись с пониманием. Спасибо.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:23:53. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, я хочу тоже высказаться по этому вопросу и хочу 
вам напомнить, что в течение последних 2-х лет в условиях пандемии экономика 
Российской Федерации имеет отрицательный результат, и мы видим уменьше
ние доходов бюджета в бюджетной сфере, доходов экономики, каждого пред
приятия. Поэтому считаю, что необходимо оптимизировать затраты там, где это 
можно сделать, не раздувать затраты сознательно с нашей помощью. И в этой 
ситуации по этому законопроекту я буду голосовать против.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:39. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Павел Ильич. Пожалуйста, коллеги, еще есть желающие высту
пить? Вопросов нет. Выступлений нет. Голосуем.

Принять постановление 
Время: 10:24:48
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  7. Воздержались -  4. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:48. Речь 1 мин 36 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, я не комментировал и не давил на депутатов. Самый 

большой объем расходов бюджета в рамках национального проекта идет... наци
ональных проектов идет на строительство. Поэтому, когда у нас в комитете по 
экономике собрано там 15 полномочий, созданием нового комитета мы просто 
выделяем 2 основных бюджетоемких направления в отдельный комитет. Я про
шу обратить ваше внимание, что именно поправками депутатов Законодательно
го Собрания мы добавляем капремонта и начинаем капремонта, например, в 
детских садах, а в прошлом году в школах. Поэтому вопросы строек, капремон- 
тов, как объектов... Ну, как социальных объектов, так и дорог, это вопросы ос
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новных расходов бюджета после социальных расходов. Поэтому, ну, вообще 
дискуссия о том, что мы будем... Мы для того и создаем комитет, чтоб как раз 
экономить и оптимизировать. И не всегда получается. Иначе бы у нас не было 
поправок, если б мы были удовлетворены тем, как с этим справляется исполни
тельная власть. Поэтому, ну, я не брал слово, чтобы не влиять на голосование, но 
мне кажется, что... Все.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПРИЛОЖЕНИЕ К ПОЛО
ЖЕНИЮ ОБ АППАРАТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:24. Речь 0 мин 10 сек

Переходим к вопросу № 4. Проект постановления "О внесении изменений 
в приложение к Положению об аппарате Законодательного Собрания...". Пожа
луйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:26:34. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, проектом постановления предлагается внести изме
нения в приложение к Положению об аппарате Законодательного Собрания Ир
кутской области. В связи с внесением изменений в Регламент Законодательного 
Собрания и образованием нового постоянного комитета Законодательного Со
брания, комитета по строительству и дорожному хозяйству, требуется внесение 
изменений в приложение к Положению в части увеличения предельной числен
ности должностей государственной гражданской службы Иркутской области в 
аппарате Законодательного Собрания Иркутской области. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:01. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. Выступ
ления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 10:27:07
(п.4/12) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  4. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:08. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято. Пожалуйста, Виталий Владимирович, по ведению.
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:27:29. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, у меня по ведению следующее предложение. В связи 
с тем что мы сейчас приняли изменения в Регламент и образовали новый коми
тет по строительству и дорожному хозяйству, прошу включить в повестку сес
сии вопрос об избрании председателя данного комитета и поставить его вопро
сом № 5.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:51. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, голосуем предложение Перетолчина Виталия Владимировича.

ГОЛОСОВА- Внести в повестку вопрос
ЛИ: Время: 10:27:52
(п.4/13) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  35. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:52. Речь 1 мин 28 сек

Не вопросом № 5, а вопросом до пятого, да? Между четвертым и пятым, 
потому что пятый вопрос уже в повестке определен. Решение принято.

Уважаемые коллеги, мы только что приняли постановление о создании в 
структуре Законодательного Собрания Иркутской области комитета по строи
тельству и дорожному хозяйству. В соответствии со статьей 19 Закона Иркут
ской области от 8 июня 2009 года № ЗО-оз «О Законодательном Собрании Ир
кутской области» и статьей 7 Регламента Законодательного Собрания области 
председатель постоянного комитета избирается на заседании Законодательного 
Собрания тайным голосованием из числа депутатов, давших согласие на эту 
должность и работать на профессиональной постоянной основе, за исключением 
кандидатов, которые взяли самоотвод. Кандидат считается избранным на долж
ность председателя комитета, если в результате голосования он получил более 
половины голосов от установленного числа депутатов Законодательного Собра
ния. Решение об избрании председателя постоянного комитета оформляется по
становлением Законодательного Собрания.

27. ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИТЕТА ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ И ДОРОЖНОМУ 
ХОЗЯЙСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:21. Речь 0 мин 20 сек

В секретариат сессии поступило предложение фракции политической
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партии "Единая Россия" о выдвижении кандидатуры Побойкина Виктора Леони
довича на должность председателя комитета по строительству и дорожному хо
зяйству. Виктор Леонидович, в соответствии с Регламентом вы должны отве
тить, согласны ли баллотироваться на эту должность?

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному хо
зяйству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:29:41. Речь 0 мин 7 сек

Да, конечно, согласен. Это решение фракции.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:48. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Есть ли другие предложения по выдвиже
нию? Предложений, выступлений нет. В бюллетень для тайного голосования 
вносится кандидатура Побойкина Виктора Леонидовича. Прошу членов счетной 
комиссии пройти в кабинет № 516 и провести заседание по избранию председа
теля, утверждению формы и содержания бюллетеня для тайного голосования.

Коллеги, пока счетная комиссия готовится к голосованию, продолжаем 
работу по повестке.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-950 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЗДАНИИ СУДЕБНЫХ 
УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:23. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
приложение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и 
должностей мировых судей Иркутской области». Докладывает Семенов Петр 
Юрьевич - руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей 
Иркутской области. Пожалуйста. Петр Юрьевич на ВКС, да? Петр Юрьевич, по
жалуйста, на трибуну.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности миро
вых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:30:40. Речь 1 мин 15 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты. 
Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в приложение к Закону Иркутской области «О создании судебных 
участков и должностей мировых судей Иркутской области». Необходимость 
принятия законопроекта обусловлена уточнением границ судебных участков ми
ровых судей Иркутской области с учетом численности населения на каждом су
дебном участке и показателя судебной нагрузки. Дополняется описание терри
торий судебных участков мировых судей домами, улицами, переулками, иными 
объектами, прежде не включенными в границы судебных участков либо вновь 
образованными. Так, в описании территорий судебных участков в соответству
ющих муниципальных образованиях внесены изменения согласно предложениям

18



председателей районных и городских судов Иркутской области и глав муници
пальных образований Иркутской области. Проект закона прошел все необходи
мые согласования, замечаний не получено. В целом доклад окончен. Все матери
алы у вас есть. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:55. Речь 0 мин 21 сек 

Пожалуйста, вопросы к Петру Юрьевичу.

СЕМЕНОВ П.Ю.
Это у нас ежегодный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Выступления? Голосуем. Принять проект закона в первом чтении... Изви

ните, позиция профильного комитета. Присаживайтесь, пожалуйста, Петр Юрье
вич. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович. По
жалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:32:17. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона на комитете был рассмотрен. 
Все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует принять указан
ный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после прове
дения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:33. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем. Принять проект закона в 
первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
ЛИ: данном заседании после проведения лингвистической экспертизы
(п.5/14) Время: 10:32:39

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:39. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Голосуем: принять Закон и
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направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 10:32:58
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:59. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-953 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ЧАСТЬ 6 СТАТЬИ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПА
ЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:19. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
часть 6 статьи 6 Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Ир
кутской области» (законодательная инициатива Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области). Докладывает Махтина Юлия Борисовна - исполняющая обя
занности председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Ирина 
Петровна в командировке. Пожалуйста, Юлия Борисовна, на трибуну.

МАХТИНА Ю.Б. -  и.о. председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:33:35. Речь 0 мин 31 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты. Вашему вни
манию предлагается законопроект «О внесении изменения в часть 6 статьи 6 За
кона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате». Законопроектом пред
лагается дополнить Закон новым положением о том, что порядок проведения 
проверки соответствия кандидатов на должности заместителя председателя и 
аудиторов Контрольно-счетной палаты квалификационным требованиям опре
деляется Регламентом Законодательного Собрания Иркутской области. Это все. 
Если есть вопросы, готова ответить. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:06. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Юлии Борисовне. Выступления? Присаживай
тесь, Юлия Борисовна.

Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович. 

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.5/15)
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ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/16)

СОДОКЛАД: Время: 10:34:15. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона на комитете был рассмотрен. 
Также все заключения поступили. Предлагаем принять указанный проект закона 
в первом чтении и рассмотреть в окончательном чтении после проведения линг
вистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:33. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 10:34:42
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/17)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:42. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и направить Гу

бернатору Иркутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 10:35:04
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:04. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-775 «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ СТРАТЕГИИ 
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА ПЕРИОД ДО 
2036 ГОДА» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:26. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области «Об утверждении страте
гии социально-экономического развития Иркутской области на период до 2036 
года», второе чтение. Учитывая значимость принимаемого закона для развития 
Иркутской области, слово для выступления предоставляется Зайцеву Констан
тину Борисовичу - первому заместителю Губернатора - Председателю Прави
тельства Иркутской области. Прошу вас, Константин Борисович, на трибуну.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области - Председа
тель Правительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:35:59. Речь 4 мин 51 сек

Доброе утро, уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги. 
Прошло уже больше 3 месяцев, когда вы рассмотрели данный законопроект в 
первом чтении, и в течение всего этого времени велась очень активная работа 
совместно с вами, с профильным комитетом, а также образованным для этих це
лей Стратегическим советом Иркутской области, Контрольно-счетной палатой 
Иркутской области, также готовили поправки к проекту закона. Всего поступило 
около 190 предложений по поправкам, которые были рассмотрены на заседаниях 
рабочих групп при Стратегическом совете, и на самом Стратегическом совете. 
Большая часть из этих поступающих предложений нашла свое отражение в таб
лице одобренных поправок, которая предлагается сегодня на ваше рассмотрение. 
Многие из невошедших предложений войдут в план мероприятий по реализации 
стратегии. Хотел бы поблагодарить всех, кто участвовал в данной работе: членов 
Стратегического совета, депутатов Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, которые готовили поправки, обсуждали (ну, могу сказать, сильно, очень ак
тивно мы все спорили), помогали нам корректировать текст стратегии, сделать 
его лучше, грамотнее, амбициознее. Также хотел поблагодарить комитет по соб
ственности и экономической политике Законодательного Собрания, его предсе
дателя Николая Степановича Труфанова, а также правовое управление Заксо- 
брания, которые очень тесно с нами взаимодействовали, оперативно помогали в 
решении всех вопросов, организовывали заседания и всячески содействовали 
тому, чтобы сегодня мы могли провести второе чтение данного законопроекта. 
Надеюсь, что сегодня наконец наступит тот день, в регионе появится новый 
стратегический документ, и мы с вами войдем в новый 2022 год уже с опреде
ленными целевыми установками, которыми мы сможем начать руководствовать
ся уже в нашей текущей работе, и в принятии различных, в том числе финансо
вых, решений. Мы со своей стороны готовы приступить к формированию плана 
мероприятий по реализации стратегии. Проект такого плана есть, но необходимо 
будет его, конечно, качественно и содержательно доработать, в том числе в це
лях учета тех поправок, которые будут сегодня проголосованы. Спасибо вам 
большое.

То, что касается, Александр Викторович, этого закона. Если можно, я еще 
немножко слово возьму.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Но уже не касается стратегии. Уважаемые друзья, от имени Губернатора
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Иркутской области хочу всех вас поздравить с наступающим Новым годом. От 
себя я тоже скажу. Пожелать вам здоровья, счастья. Ну, если от себя, то скажу 
очень просто. Вы знаете, с вами было работать в этом году, наверное, и легко, и 
сложно, потому что каждый из вас очень большой профессионал, глубоко знаете 
каждую из задач, которые стоят сегодня перед обществом. Нам, действительно, 
как Правительству было где-то сложно, с другой стороны, вы нас всегда мотиви
ровали к тому, чтобы мы совершенствовались, улучшали свою работу. Конечно, 
и 2020 год был очень тяжелый, мы с вами его очень тяжело переживали, 2021 
был нелегкий. Но мы с вами в силу споров не перевели это в какие-то личные 
неприязни, да, всегда снова и снова выходили на площадки, обсуждали. Вы зна
ете, я с вами проработал уже больше чем полтора года, и честно хочу сказать, 
что вы настоящие профессионалы, вы настоящие представители своих избирате
лей, которые защищают их интересы, и делают все, чтобы иркутская жизнь, Ир
кутская область жила лучше и качественнее. Спасибо вам большое за нашу сов
местную работу. Надеюсь, что в 22 году мы также продолжим конструктивно 
взаимодействовать и продолжать, делать все, чтобы жителям Иркутской области 
жилось лучше, а экономика нашего субъекта развивалась. Спасибо вам. (Апло
дисменты).

ИЗ ЗАЛА
(Не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:50. Речь 0 мин 24 сек

Ну, вообще вы не докладчик по вопросу.

НОСЕНКО О.Н.
Не докладчик.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ольга Николаевна, не докладчик?

НОСЕНКО О.Н.
Нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги...

НОСЕНКО О.Н.
Труфанов докладчик.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Правильно Ольга Николаевна. Готовьтесь к вопросам, Николай Степано

вич. Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович - председатель комитета по 
собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:41:14. Речь 4 мин 14 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Действительно, после поздравления 
перед Новым годом приятно находиться здесь нам вместе с вами на этой три
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буне, потому что, действительно, год был активным, и для нас это было важно, 
что вместе с Правительством мы сделали огромную большую работу.

Вашему вниманию предлагается проект закона Иркутской области ПЗ- 
775 «Об утверждении стратегии социально-экономического развития Иркутской 
области на период до 2036 года», второе чтение. Первое чтение данного законо
проекта состоялось 17 ноября на сессии 48-й Законодательного Собрания Иркут
ской области.

Что вошло в данную стратегию Иркутской области? Я бы хотел сейчас 
обозначить все темы, которые включены в наш огромный проект, который 
включает в себя основные показатели социально-экономического положения, 
место Иркутской области в Российской Федерации и Сибирском федеральном 
округе, развитие муниципальных образований, основные факторы социально- 
экономического развития.

Стратегия включала в себя:
Приоритет номер 1. Накопление и развитие человеческого капитала: об

разование, здравоохранение, физическая культура и спорт, культура, молодеж
ная политика, социальная поддержка, реализация государственной националь
ной политики.

Приоритет номер 2. Создание комфортного пространства для жизни: жи
лье, городская среда, жилищно-коммунальное хозяйство, безопасность и каче
ство автомобильных дорог, транспорт, связь и телекоммуникации, общественная 
безопасность, продовольственная, комплексное развитие сельских территорий.

Приоритет номер 3. Сохранение уникальной экосистемы региона - это 
экологическая политика, использование и охрана водных объектов, чистый воз
дух, ликвидация накопленного вреда окружающей среды.

Приоритет номер 4. Экономический рост: эффективное управление, инве
стиционная политика, малое и среднее предпринимательство в Иркутской обла
сти, международная кооперация, наука и инновация, кадровая политика, бюд
жетная и налоговая политика.

В отраслевые комплексы экономики у нас сегодня включаются: мине
рально-сырьевые комплексы, топливно-энергетический, угольная энергетика, 
электроэнергетика, теплоэнергетика. Мы можем перечислять весь цикл большо
го перечня этих направлений, но я затрону и также цифровую экономику, терри
ториальное развитие, это опорные территории, это моногорода, Иркутская агло
мерация, преобразование муниципальных образований. Все это у нас содержится 
в стратегии и в механизмах решений, реализации и сроки реализации и инстру
менты, оценка финансовых ресурсов, необходимых для реализации стратегии, 
информация о государственных программах Иркутской области, утвержденных 
в целях реализации стратегии, ожидаемые результаты от реализации стратегии. 
Все это в нашем документе у нас есть, и в первом чтении весь этот пакет доку
ментов был принят.

В рамках работы во втором чтении все поступившие предложения рас
сматривались на заседаниях рабочих групп, сформированных при Стратегиче
ском совете. В итоговый свод по поправкам, рекомендуемым к включению в 
проект стратегии, вошло 137 предложений. Эти предложения проработаны и 
внесены в виде поправок Губернатором Иркутской области в Законодательное 
Собрание для рассмотрения. На заседании комитета по собственности и эконо
мической политике данные поправки рассмотрены, одобрены, в связи с чем 
предлагаю вам таблицу одобренных поправок, которая у вас находится в доку
ментах как на электронном, так и на бумажном носителе. В соответствии с ре
шением комитета рекомендуем принять данный проект закона во втором (окон
чательном) чтении с учетом таблицы одобренных поправок. Прошу поддержать 
решение комитета, так как все поправки действительно были рассмотрены, и 
практически все депутаты, которые внесли свои поправки, они в этом проекте
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учтены.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:28. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Николай Степанович. Пожалуйста, вопрос Бренюка Сергея 
Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:45:33. Речь 1 мин 15 сек

Николай Степанович, представляя нам стратегию, вы ее проиллюстриро
вали, рассказали, что в нее входит, что в ней содержится. Я хотел бы попросить 
вас проиллюстрировать ее еще в большей степени. Что я имею в виду? Когда на 
территории нашей области реально осуществлялась в прошлые годы стратегия 
социально-экономического развития, то на территории нашей области появилось 
большое количество гигантов индустрии, таких как Братский алюминиевый за
вод, например, или Ангарская, как она сейчас называется, Ангарская нефтехи
мическая компания и много других. И эти предприятия создавались именно со
юзным в то время правительством. Так вот, я хотел бы услышать вот в качестве 
иллюстрации к стратегии, какие гиганты индустрии появятся на территории Ир
кутской области, и они будут построены федеральным Правительством. Спаси
бо.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:46:48. Речь 2 мин 29 сек

Федеральным Правительством объекты, которые могут быть построены 
на сегодняшний момент, они нами с точки зрения сегодняшней стратегии не за
явлены. Есть инвестиционные проекты, которые будут поддержаны Правитель
ством Иркутской области и Минпромторгом. У нас заявлен такой огромный ам
бициозный проект как Сухоложское месторождение. Вы знаете, что это "Полюс 
золота", они выиграли лицензию, и сегодня разрабатывается данный проект, ин
вестиционный, огромный. Только за 3 - 4 года около 4 миллиардов долларов бу
дет вложено в развитие Сухоложского месторождения. Следующее. Иркутская 
нефтяная компания, строительство полимерного завода. Вы знаете о том, что там 
около 384 миллиардов рублей будет включено в программу инвестпроекта, и ре
ализация в течение 3 лет произойдет на территории Иркутской области в Усть- 
Кутском районе. Для нас это очень важно. Сегодня мы знаем из массовой ин
формации, поступило такое, так скажем, предложение и такая как бы тема, как 
строительство завода целлюлозного, насколько это будет так, по переработке 
древесины. Этот проект будет реализовываться в Иркутской области, в Красно
ярском крае и в других территориях. У нас сегодня есть желание и привлечь 
большого инвестора, это строительство нового аэропорта, то, что связано со 
стратегией социально-экономического развития Иркутской области, в разделе 
"Транспорт" все это у нас предусмотрено. Поэтому мы можем перечислять часть 
объектов, которые у нас действительно вошли. И самое главное, что в сегодняш
ней стратегии у нас при разработке поправок, которые были внесены депутатами 
Законодательного Собрания, предусмотрены и в том числе целевые показатели. 
Денис Павлович, вот буквально вчера мы дорабатывали, он внес поправки и 
уточнения по целевым показателям по энергетике. Это достаточно большой та
кой был пласт проделанной работы, и мы благодарны министерству экономиче
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ского развития, которые оперативно эту работу вели. И мы вчера буквально про
верили все цифры и показатели. Александр Алексеевич Вепрев внес корректи
ровку по основным показателям, и они тоже были учтены, и министерство сде
лало в своих цифрах данные, скажем так, расчеты, которые у нас есть. Если их 
есть необходимо, Сергей Алексеевич, я готов вам предоставить. Ну, в проектах 
государства строительства нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:17. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Николай Степанович. Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:49:21. Речь 0 мин 50 сек

Спасибо. Николай Степанович, вот тут предоставлена вами документация 
за вашей подписью, что предложено еще создать видеопрезентацию длительно
стью 5 - 1 0  минут. Краткую версию стратегии в формате презентации с инфо
графикой в объеме до 15 слайдов. Не кажется ли, что это слишком маленький 
объем для стратегии, которая до 36 года длится? И у меня еще к вам вопрос. Во
прос такой. Когда, на каком этапе мы можем вдруг понять, что стратегия не мо
жет реализоваться, и кто за это будет отвечать, нести ответственность, что она не 
реализуется? 36 год - это все-таки далеко.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:50:11. Речь 1 мин 14 сек

Стратегия принимается до 36 года, в том числе для рекомендации Прави
тельства Иркутской области, которое будет поэтапно реализовывать данные 
проекты, как программно обеспеченные, которые будут приняты, и они сегодня 
уже живут и работают. Вы знаете, тот вопрос, который вы задали, презентация, 
она рассматривалась в том числе на Стратегическом совете, когда обществен
ность, Орачевский предложил объективно данную как бы презентацию сделать, 
для того чтобы она была презентабельна для чтения основных наших, скажем 
так, потребителей, это население, это бизнес. А когда необходимо нужно будет 
углубиться в детали самой стратегии, мы берем 403 листа о том, о чем мы сего
дня с вами говорим, и прямо читаем все, что связано со стратегией. Поэтому этот 
объем был заявлен только для того, чтобы можно было адресовать адресату, ко
торый берет и читает нашу презентацию, смотрит графики, смотрит стратегию. 
И если его интересует какой-то раздел, он уходит уже в электронном виде в 
стратегию, которая у нас сегодня принята. И она доступна, она на сайте мини
стерства экономического развития, она у вас у всех депутатов есть. Поэтому не 
составляет никаких проблем ознакомиться, и работать с ней дальше.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:25. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопрос Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 10:51:27. Речь 0 мин 21 сек

Николай Степанович, вопрос такой. Я задал на комитете министру эко
номического развития. Вот скажите, как отразилось в нашей стратегии вот мне
ние Министра обороны Шойгу, поддержанное Президентом о создании в Сиби
ри 5 городов-миллионников? Как-то мы участвуем здесь, Иркутская область?

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 10:51:48. Речь 0 мин 52 сек

Ну, Иркутская область в создании 5 городов в данной стратегии не при
нимает участия, так как такой цели и задачи на данном этапе не было. Есть об
щая картина развития социально-экономического развития Иркутской области в 
целом, где есть приоритеты прописанные, как для инвестиционной составляю
щей для развития Иркутской области в целом, так и для целеполагания, то, о чем 
вы сегодня говорите. Есть у нас... Миллионник будет, почему? Мы же стремимся 
к этому, объединению, агломерации. Мы в стратегии прописали, насколько эф
фективно будут работать все инструменты, которые по статьям, которые я вам 
прочитал, они есть как стратегия развития дорог, как в строительстве, так и в 
других отраслях. То есть есть механизмы. Если вы готовы слушать, я готов эти 
разделы просто зачитать, но...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Нет, спасибо, Николай Степанович. Прочитаете отдельно. Еотовы слу

шать.
(Шум, смех в зале).

НОСЕНКО О.Н.
Сами читайте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.

ТРУФАНОВ Н.С.
Но вопрос задан.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С.
Все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:40. Речь 0 мин 9 сек

Выступления. Габов Роман Федорович, пожалуйста.

Г АБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:52:50. Речь 6 мин 16 сек
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Уважаемые коллеги, я хотел бы обратить внимание на некоторые момен
ты. Мы сегодня принимаем очень нужный документ для нашей области, в кото
ром прописаны очень важные цели и задачи, которых мы должны достигнуть в 
2036 году. Но есть некоторые моменты, которые вызывают некоторые опасения. 
Уважаемые коллеги, абсолютно правильно, когда мы говорим о том, что основ
ной целью и задачей развития нашей области - это сохранение человеческого ка
питала, улучшение уровня, повышение уровня и улучшение качества жизни 
населения, развитие экономики, о чем нам сегодня говорил в том числе и Пред
седатель Правительства Иркутской области.

Да, это так, но вызывает некоторое сожаление, что ли, что основной при
оритет для достижения этих целей, основные, скажем, параметры, через которые 
мы будем достигать выполнения данной стратегии, - это наши природные ресур
сы. И об этом тоже уже председатель комитета сказал, что мы обладаем огром
ными запасами природных ресурсов, есть некоторые инвестиционные проекты 
долгосрочные, которые и должны бы обеспечить нам то самое сохранение насе
ления, улучшение качества жизни, рост заработной платы, социальную сферу 
поднять и так далее, и так далее. Но, уважаемые коллеги, хотел бы обратить 
внимание, что не только нефть, газ, золото, лес и другие ресурсы являются ос
новными источниками для роста нашей экономики и улучшения качества жизни. 
Мы обладаем также огромным ресурсом, который называется земля, люди, кото
рые живут в сельской территории, это почти полмиллиона человек. И сегодня 
тот подход, которым мы пользуемся при развитии именно сельского хозяйства, 
конечно, он немного заставляет нас задуматься о том, нужно ли сельское хозяй
ство, и каким мы видим место его в экономике Иркутской области. Складывает
ся иногда ощущение, что сельское хозяйство мы поддерживаем по остаточному 
принципу. О чем я имею в виду?

В стратегии очень четко написано, что Иркутская область должна обеспе
чить себя продовольствием собственного производства по основным продуктам 
питания. Мы должны сохранить уровень сельского населения в Иркутской обла
сти не ниже уровня текущего года. Что же выходит на деле? Мы видим, что не 
только не увеличивается финансирование и поддержка сельского хозяйства в 
пропорции с ростом регионального бюджета, расходной его части. Видим, что 
есть стагнация по многим направлениям поддержки сельского хозяйства. И, ко
нечно же, это вызывает опасение, что мы можем не достичь в 2036 году тех по
ставленных целей и задач именно по обеспечению Иркутской области продукта
ми собственного производства. Мы можем не достичь тех показателей по сохра
нению сельских жителей, которые проживают на селе. Поэтому, уважаемые кол
леги, такое пожелание, для того чтобы нам все-таки не превратить стратегию в 
пустую бумажку, а выполнить то, что мы запланировали, этому направлению, 
конечно, нужно уделять более серьезное внимание, потому что, если мы гово
рим, вот сейчас тоже прозвучало слово "амбициозный проект", "амбициозные 
цели", если мы не будем ставить в том числе отрасли сельского хозяйства такие 
амбициозные задачи и цели по примеру других направлений экономики, то мы, 
конечно, этого не достигнем.

У нас есть масса примеров в других регионах, в том числе в Сибирском 
федеральном округе, где в свое время руководством были поставлены как раз 
таки амбициозные цели именно в отрасли сельского хозяйства по обеспечению 
молоком, мясом, яйцом, зерном и так далее, и так далее, в свое время были до
статочно приняты действенные меры для достижения этих целей, и эти регионы 
сегодня не только себя обеспечивают, но экспортируют продовольствие в другие 
субъекты Российской Федерации, за границу и так далее, и так далее. Мы же в 
этом свете выглядим достаточно бледно, я бы так сказал, вот.

Ну и еще одно направление - это то, что касается вопроса по сохранению 
уникальной экосистемы нашего региона. Также прописаны амбициозные цели.
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Но вот, к сожалению, тоже на протяжении последних лет топчемся на месте. 
Ведь ни для кого не секрет, что Иркутская область в плане экологической без
опасности далеко не на первом месте, я имею в виду, не в положительном таком 
ключе звучит на федеральном уровне. Мы знаем наши проблемы, которые тя
нутся десятилетиями. И хотелось бы, чтобы мы более действенно, более реши
тельно приступили к реализации этих вот экологических проектов, в том числе 
это касается и чистого воздуха, и в том числе то, что мы планируем включить 
еще несколько городов нашей Иркутской области, которые имеют негативное 
состояние атмосферного воздуха, что влияет на здоровье и качество жизни насе
ления, проживающего в этих городах. Поэтому, уважаемые коллеги, прошу вот 
внимательно и Правительству, конечно, и нам - депутатскому корпусу при фор
мировании в том числе бюджета, внимательно отнестись к этим вот вопросам, 
иначе мы превратим нашу стратегию в пустую бумажку, и не будет нам от этого 
никакой хорошей памяти. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:06. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:59:09. Речь 3 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, свое отношение к стратегии я в своем выступлении, 
ну, как быть соотнесу со своим городом Ангарском, который я здесь представ
ляю, и в этом отношении... Если кто-то не был в Ангарске, обязательно приез
жайте. Если приедете и не были никогда в Ангарском "Музее Победы", обяза
тельно посетите. Почему я его вспомнил? Это частичка стратегии, когда... кото
рая когда-то в Ангарске реализовывалась. Я сегодня не случайно задал вопрос, 
какие гиганты индустрии будут построены в Иркутской области федеральным 
Правительством? Так вот на примере Ангарска. Когда в нашей стране... в нашей 
области осуществлялась стратегия индустриального взлета, то у нас появились 
города, целые города, появились гиганты промышленности, в том числе и в Ан
гарске, такие как электролизно-химический комбинат, Ангарская нефтехимиче
ская компания, электромеханический завод. Эти строились федеральным тогда 
союзным правительством. Были предприятия, которые строились областью, та
кие как молочный комбинат, мясокомбинат, и были такие, как различные там 
магазины, что-то еще помельче, то, что строилось самим городом. Так вот Ан
гарский "Музей Победы" первично городом строился под видом... маскировался 
под магазин, потому что включить в план непросто было музей Победы в глу
бине Сибири. Так вот, я не за... неслучайно сегодня задал вопрос. И в ответ я 
услышал, что федеральное Правительство у нас здесь ничего делать не будет. И 
мы вообще ничего и не заявляем. А вот какие-нибудь инвесторы придут и по
строят гиганты новые. Так вот, инвесторы приходят не для того, чтобы создать, а 
для того, чтобы воспользоваться. И как бы ни была фамилия инвестора, пусть 
это будет Дерипаска или Рокфеллер, или Гаськов, какая разница, как его фами
лия этого инвестора. (Смех и оживление в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но лучше Гаськов, конечно.
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БРЕНЮК С.А.
Так вот кто бы ни пришел, он будет искать здесь свою выгоду, а не выго

ду Иркутской области. И знаете, я, когда мы в первом чтении рассматривали 
стратегию, я тогда говорил, что это не стратегия. При этом говорил, что Иркут
ской области стратегия обязательно нужна, мы ее в первом чтении приняли. 
Наверно, сегодня примем окончательно, но я еще раз повторяю, это не стратегия, 
это QR-код, для того чтобы заходить в кабинеты федерального Правительства, и 
ничто это не другое. Это не стра-те-ги-я. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:17. Речь 0 мин 6 сек

Ну, вы же против QR-кодов, поэтому мы на инвестора и надеемся.
Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:02:23. Речь 1 мин 27 сек

Спасибо. Сегодня хороший день, сегодня у нас праздник у энергетиков. 
Прошла самая длинная ночь, тем более за бортом у нас холодно. Но, смотря на 
то, что у нас происходит, стратегия кажется немножко у нас такой мечтой, кото
рая, возможно, и не сбудется. Без планов, без планов долгосрочных, без кратко
срочных планов стратегии не жить. У нас должен быть более научный подход с 
разработками лучших умов нашей страны. А так мы просто написали на бумаге 
наши мечты, без опоры научных знаний. Нет тех институтов, которые могли бы 
заниматься этой плановой экономикой, нету. Без этого мы можем рискнуть тем, 
что мы построим какие-то объекты, а потом... в чью собственность они уйдут? Я 
не зря начал про энергетиков говорить в моем выступлении. Чья теперь соб
ственность наша Иркутская ГЭС, чья собственность Братская ГЭС? Кому вооб
ще это все теперь принадлежит? Хотя строил раньше это народ, и строили по 
плановой экономике. Мы плановую экономику разрушили, теперь получились 
мы не хозяева тех народных богатств, тех народных объектов, которые строил 
весь наш народ. Печально все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:49. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич, я думал, сейчас мы перейдем плавно к 
поздравлению энергетиков (смеется). Хорошо. Спасибо. Уважаемые коллеги... 
Какой вопрос, кому? Вы докладчик, Николай Степанович. (Смех в зале). Пожа
луйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:04:07. Речь 1 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, у нас действительно буквально вчера на фракции со
стоялась тема отчета по всем национальным проектам, которые были заявлены, в 
том числе по Иркутской области, на многомиллиардные как бы суммы, которые 
проходили прямо по объектам, по территориям всей Иркутской области. Мы 
вчера очевидно видели, насколько высокий объем инвестиций, которые мы по
лучили от федерального Правительства, и получаем, выполняя эти стратегиче
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ВЫСТУПИЛИ:

ские планы. И заявления Сергея Алексеевича о том, что федеральный центр не 
участвует в финансировании нашей Иркутской области, ну они не соответствуют 
действительности, потому что эти программы объективно дают возможность 
Иркутской области двигаться вперед и развиваться. Сергей Алексеевич, а вопрос 
о государственных объектах, о которых вы сегодня заявили, это строительство 
трубопровода "Сила Сибири" и другие объекты, которые мы можем сегодня 
назвать, так как они сегодня являются национальными и осваиваются на терри
тории Иркутской области, в том числе Ковыктинское месторождение и другие 
объекты. Действительно, нам нужны центры переработки газа и нефти. Об этом 
идет сегодня речь, и Иркутская область в стратегии четко обозначила позиции, 
что необходимо перерабатывать древесину, газ, нефть и все, что с этим связано. 
Поэтому, я считаю, что в стратегии, скажем так, важные аспекты движения впе
ред Иркутская область заложила до 36 года. Я это вижу, и уверен, что Прави
тельство Иркутской области справится с этой задачей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:35. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Николай Степанович. Будем считать это официальной позицией 
комитета.

Уважаемые коллеги, вопросов, выступлений нет. Голосуем таблицу одоб
ренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:05:53
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  2. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:53. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 11:06:11
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  5. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:11. Речь 2 мин 31 сек
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Решение принято.
Уважаемые коллеги, мы стали свидетелями... (Понятно все, что готово, 

спасибо). Мы стали свидетелями значимого события для жизни Иркутской обла
сти. Напомню вам, с 2015 года Иркутская область живет без стратегии. Ровно 5 
лет назад, в декабре 2016 года, стратегия, проект стратегии был внесен в Законо
дательное Собрание, и с той поры шла тяжелая согласительная работа. Все мы 
были свидетелями этой работы. Работа нелегкая. Спасибо большое всем, спасибо 
большое Стратегическом совету. Люди, которые с душой подошли к вопросу вот 
формирования поправок в стратегию. Спасибо большое Правительству. И от
дельное спасибо Наталье Геннадьевне Гершун, которая в очень сжатые сроки 
сумела соединить не соединяемое, разные точки зрения, и скомпилировать это в 
итоговое. Вы все помните, как мы работали с этой стратегией. Разговор был на 
повышенных тонах. Мне даже все время говорили: что там с Председателем 
Правительства, что там за отношения напряглись? А они не напряглись, просто 
мы с Константином Борисовичем здесь родились, мы родили здесь своих детей, 
здесь живут наши родители, мы собираемся здесь жить, а значит, мы не могли 
спустя рукава подойти к этому документу. Поэтому спорили где-то и на повы
шенных тонах, но только для желания здесь жить вместе с вами, вместе с жите
лями Иркутской области. И обустроить Иркутскую область, для того чтобы в 
ней было жить так же качественно и приятно, как и в столице. Поэтому давайте 
поздравим друг друга, давайте поздравим всех жителей Иркутской области с 
принятием стратегии. Сегодня состоялось большое значимое событие. Поздрав
ляю вас. (Аплодисменты).

27. ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИТЕТА ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ И ДОРОЖНОМУ 
ХОЗЯЙСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:42. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, возвращаемся к вопросу о выборе председателя ко
митета по строительству и дорожному хозяйству. Пожалуйста, счетная комис
сия.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:08:57. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, счетная комиссия провела работу, предлагаю ваше
му вниманию протокол № 1. Присутствовали члены счетной комиссии Лобков, 
Некипелов, Хайдуков. Слушали: об избрании председателя счетной комиссии, 
об избрании секретаря счетной комиссии. Решили: председателем счетной ко
миссии избрать Лобкова Артема Валентиновича, секретарем счетной комиссии 
избрать Хайдукова Валерия Валерьевича. Прошу утвердить протокол № 1 засе
дания счетной комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:22. Речь 0 мин 2 сек

Прошу утвердить протокол № 1. Кто за?

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол №1
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ЛИ:
(п.27/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/21)

Время: 11:09:25
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:25. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:41. Речь 1 мин 32 сек

Коллеги, представляю вашему вниманию протокол № 2 счетной комис
сии. Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного голосования по во
просу об избрании председателя комитета по строительству и дорожному хозяй
ству Законодательного Собрания Иркутской области третьего созыва. Решили: 
предложить Законодательному Собранию Иркутской области утвердить форму и 
содержание бюллетеней для тайного голосования. Предложили провести ви
деофиксацию процесса вскрытия урны и подсчета голосов. Предлагаю вашему 
вниманию образец бюллетеня, у нас внесена 1 кандидатура и, соответственно, 
графы «за», «против», «воздержался». И в соответствии с нашим Регламентом 
напоминаю правила проведения тайного голосования. В фойе вам необходимо 
получить у членов счетной комиссии бюллетень для тайного голосования, в ко
тором расписаться в соответствующем списке, депутаты по одномандатным из
бирательным округам и по единому избирательному округу в списке партии. 
Потом голосование проводится в специальных кабинах для голосования, в бюл
летене депутат Законодательного Собрания ставит знак в пустом квадрате - «за», 
«против», «воздержался», заполненный бюллетень опускается в ящик для голо
сования. Во время проведения тайного голосования в фойе не должно быть по
сторонних лиц, поэтому прошу аппарат обеспечить данный вопрос. Урна нахо
дится рядом с кабинками. Проголосовавший депутат сразу проходит в зал засе
даний Законодательного Собрания. Прошу утвердить протокол № 2 счетной ко
миссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:13. Речь 0 мин 12 сек

Прошу утвердить протокол № 2 счетной комиссии. Кто за?

Утвердить протокол №2 
Время: 11:11:26
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:26. Речь 0 мин 45 сек

Решение принято. Перед тем, как нам уйти на голосование... Вы с поряд
ком познакомили уже, да, все? Все, присаживайтесь, пожалуйста. Перед тем, как 
нам уйти на голосование, это требует Регламент, слово предоставляется Виктору 
Леонидовичу Побойкину.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному хо
зяйству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:12:10. Речь 4 мин 6 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, ну, по поводу создания комитета. На 
самом деле было достаточно большое количество разных мнений, в том числе и 
критические, которые были высказаны сегодня. Я выражаю надежду, что в ко
митет войдут коллеги, безусловно, профессионально подготовленные, коих у нас 
в Законодательном Собрании достаточно большое количество. У нас действи
тельно огромное количество задач в сфере строительства и дорожного хозяйства. 
Сегодня мы приняли стратегию, и еще одна задача - это по сути соответствие 
стратегии и, собственно, того набора объектов... Того набора предстоящих 
строительств, в том числе дорожной сети, в соответствии с приоритетами стра
тегии развития. Абсолютно уверен, что депутатский корпус должен быть инте
грирован не только вот в процесс выбора объектов, не только в этапы контроля 
по объектам, но и в выбор тех приоритетов, которые, собственно, будут в дан
ных сферах определяться. Критические замечания услышал, абсолютно уверен, 
что вот тот коллектив комитета, который будет сформирован сегодня там, в 
ближайшие дни, будет профессиональным. Я очень надеюсь, что вот тот объем 
работы, который будет вести комитет, развеет все сомнения в необходимости 
создания данного комитета, но и, уважаемые коллеги, абсолютно уверен, что 
каждому из вас есть что включить в план работы комитета. Я очень надеюсь, что 
все депутаты Законодательного Собрания будут участвовать в работе комитета. 
Я абсолютно уверен, что у нас с вами вместе получится серьезно повлиять на ту 
ситуацию, которая есть в Иркутской области, и в части объектов, мы вчера об
суждали, на фракции обсуждали, в том числе огромное количество объектов, на 
которые сделана проектно-сметная документация, да. На эту проектно-сметную 
документацию потрачены деньги, и сегодня эти объекты лежат без движения. 
Завтра эти объекты будут не актуальны с точки зрения той сметной стоимости, 
которая есть. Это первый момент, второй момент, безусловно, это вот те болевые 
точки, которые есть сегодня на территории Иркутской области. С точки зрения 
развития инфраструктуры, дорожной сети, строительства мы все прекрасно по
нимаем, что сегодня идет процесс внутренней миграции, в Иркутский район 
приезжает колоссальное количество людей из других территорий, в том числе и 
из других регионов. Соответственно, Иркутский район не обеспечен инфра
структурой, для того чтобы эти люди комфортно могли проживать на террито
рии поселков, деревень и поселков Иркутского района в непосредственной бли
зости к Иркутску. Иркутск не обеспечен этой инфраструктурой. Здесь абсолютно 
точно необходимо внимание депутатского корпуса и необходимо участвовать в 
этих процессах. Безусловно, мы все прекрасно понимаем, что не идет речь о ка
кой-то там подмене функции исполнительной власти функциями Законодатель
ного Собрания. Но совершенно очевидно, депутаты должны быть вовлечены в 
эти процессы, в процессы обсуждения, в процессы формирования приоритетов, 
постановки задач. Спасибо.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:16. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Пожалуйста, у Анатолия Васильевича 
Обухова вопрос-выступление.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:16:20. Речь 0 мин 15 сек

Виктор Леонидович, вы с нами до финишного конца или вы все-таки 
находитесь в этапе творческого поиска, лучшего места, где вы реализуетесь на 
полную катушку?

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному хо
зяйству Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:16:35. Речь 0 мин 21 сек

Анатолий Васильевич, огромное спасибо. Ну, по поводу конца. Только 
богу известно, да. Безусловно, если коллеги...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:56. Речь 0 мин 1 сек

...если вы не уйдете в исполнительную власть, Анатолий Васильевич, то, 
наверное, да. Спасибо. Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:16:57. Речь 0 мин 35 сек

Виктор Леонидович, у вас большой опыт, вы были мэром, коллега пред
седатель комитета, потом ушли в практическую плоскость и возглавили дорож
ную службу. Вот как депутат, как номинант на председателя комитета, какое вот 
видение ваше, общества, есть вообще перспектива, что можно сделать нам, де
путатам, чтобы это предприятие гарантировало бы жителям Иркутской области 
качество дорог, уборку дорог. Понимаете? Вот ваше видение, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному хо
зяйству Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:17:32. Речь 2 мин 57 сек

Спасибо, Александр Юрьевич, очень хороший вопрос. Коллеги, когда ра
ботал мэром Черемховского района, как у любого руководителя территории, 
безусловно, были постоянные пересечения и с дорожной службой Иркутской об
ласти, но и достаточно часто были пересечения с «Облкоммунэнерго». И очень 
много споров, очень много там разных мнений по поводу необходимости там 
акционерных обществ с областным участием в столь важных секторах. Алек
сандр Юрьевич, я, во-первых, абсолютно уверен, что и дорожная служба Иркут
ской области, и «Облкоммунэнерго» - это компании, которые необходимы реги
ону, а в силу того, что много раз в своей практике работы мэром сталкивался с 
ситуациями, когда, ну, обстоятельства, действие сил, природных катаклизмов,

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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просто абсолютной коллапс, там территорию накрывает каким-то снегопадом, и 
никакая коммерческая структура не готова выходить за рамки собственной при
были, делать что-то в убыток и так далее. Понятно, что областная компания, ес
ли она сильная, если акционерное общество имеет возможность, оно всегда 
участвует в устранении каких-то сложных моментов. Мы много раз с этим стал
кивались. Однозначно совершенно дорожная служба Иркутской области, «Обл- 
коммунэнерго» региону нужны. Но, я думаю, что каждый из вас согласен с тем, 
что это должна быть сильная компания. И здесь, безусловно, необходимо пред
принять огромное количество шагов в направлении развития этих компаний. 
Опять-таки, уважаемые коллеги, мы имеем с вами разный опыт, да, и разные ак
ционерные общества в Иркутской области были с областным участием, далеко 
не все успешные. Здесь, на мой взгляд, в том числе и депутатский корпус должен 
более, ну, скажем так, на более высоком уровне где-то вести контроль за дея
тельностью акционерных обществ, разумеется, в рамках действующего законо
дательства. Где-то включаться в обсуждение стратегии, приоритетов, но совер
шенно точно, там есть у нас сегодня север, да, Иркутской области, совершенно 
точно никакая коммерческая компания не пойдет ни обслуживать дороги. На се
годня там на строительство, реконструкцию, капитальный ремонт дорог в север
ных регионах Иркутской области крайне трудно найти какого-то стороннего 
подрядчика. Для этого есть дорожная служба Иркутской области, но она должна 
быть сильной, и «Облкоммунэнерго» тоже должно быть сильной компанией.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:29. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Пожалуйста, Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:20:30. Речь 3 мин 7 сек

Спасибо большое. Уважаемый Виктор Леонидович, я поддерживаю со
здание этого комитета, считаю, что это важное и нужное дело. Вообще я считаю, 
что отраслевые комитеты у нас незаслуженно в общем-то находятся в загоне. То 
есть если нет такого отраслевого комитета, то эта отрасль остается без внимания 
депутатов. Ну, например, такая отрасль, как жилищно-коммунальное хозяйство. 
У нас сегодня наибольшее количество жалоб депутатов, с которыми сталкивают
ся депутаты на встречах с избирателями, да, - это вопросы ЖКХ. Количество 
жалоб, которые поступают на деятельность управляющих компаний, вообще в 
сфере ЖКХ - примерно сто в день. То есть, конечно, никакая служба жилищного 
контроля или жилищная инспекция с таким огромным объемом жалоб не может 
справиться, очевидно совершенно, что там есть системные нарушения и которые 
требуют законодательного регулирования. Вот как бы вы относились к созданию 
таких профильных или отраслевых комитетов, как комитет по ЖКХ, например, 
комитет по вопросам Крайнего Севера, который у нас тоже есть, и вы совершен
но правильно говорите, что никакими коммерческими структурами Крайний Се
вер не поднять и не развить. Комитет по энергетике, который в общем-то должен 
был бы заниматься вопросами, например, природной ренты, которую энергетики 
забирают из Иркутской области, да, и вывозят в офшоры. В результате опреде
ленных... так сказать, в рамках действующего законодательства схем, но тем не 
менее, которые нужно было бы регулировать. Ну и, в чем вопрос-то, собственно 
говоря. Вот эти отраслевые комитеты, на мой взгляд, они должны контролиро
вать расходование бюджетных средств на те или иные отрасли, то есть, вот ваш 
комитет, который сегодня создан, каким образом будет осуществлять разработку
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приоритетов, как вы говорите, да, то есть, что строить, чего не строить, куда 
деньги выделять или нет. То есть бюджетные направления деятельности вашего 
комитета. Насколько будет вами развиваться или там поощряться и какую долю 
деятельности будет составлять именно бюджетная составляющая комитета?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У нас же есть для бюджета бюджетный комитет, Анатолий Васильевич.

РОМАНОВ А.В.
Понятно. Я подчеркиваю, совершенно очевидно, что у нас бюджетный 

комитет, в рамках бюджетного процесса он осуществляет только объединения. 
Ну, чтобы понять, у нас целое министерство есть финансов, да, и бюджетный 
комитет, в котором один человек работает на освобожденной основе. Совершен
но очевидно, что один человек, который работает на освобожденной основе, не 
может контролировать и в полной мере осуществлять весь объем необходимых 
действий, для того чтобы этот бюджет контролировать и развивать, поэтому от
раслевые комитеты, на мой взгляд, должны взять на себя такую обязанность. 
Спасибо. Я вопрос задал, ответьте, пожалуйста.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному хо
зяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 11:23:38. Речь 1 мин 10 сек

Антон Васильевич, ну, я думаю, что моя точка зрения не отличается от 
точки зрения большинства депутатов. Абсолютно уверен, что депутатский кор
пус должен как можно, скажем так, глубже интегрироваться в решение задач, 
связанных с развитием Иркутской области. Каких-то конкретных отраслевых 
направлений, это совершенно очевидно, чем больше сегодня мы будем уделять 
этому внимания, ну, тем, будет в том числе и больше ответственности в общем 
принятии каких-то решений. В части, скажем так, глубины работы комитета, 
Антон Васильевич, ну, это определит комитет, это определят те люди, которые 
войдут в состав комитета. Абсолютно уверен, что вот весь тот перечень, который 
сегодня определен в, скажем так, в профессиональные задачи комитета будет 
достаточно глубоко прорабатываться. Абсолютно уверен, что коллеги с профес
сиональным опытом, которые войдут в этот комитет, смогут построить, сов
местно построить работу комитета на достаточно высоком уровне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:48. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Виктор Леонидович, вопросов больше нет. Прошу вас присажи
ваться. Выступление Белова Александра Сергеевича, пожалуйста, Александр 
Сергеевич.

БЕЛОВ А.С. -  заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:24:55. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги. Я очень сожалею о том, что данные вопросы по вы
бору руководителя комитета, они в соответствии с Регламентом могут проходить 
только тайно. Уважаемые граждане нашей Иркутской области в очередной раз 
не узнают, как же депутаты изъявляют свою волю персонально. Поэтому просто 
хотел это озвучить, чтоб все знали, что голосование у нас тайное. Спасибо.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:33. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Александр Сергеевич. Все услышали? Все. Информация приня
та к сведению. Значит, по ведению, пожалуйста, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 11:25:40. Речь 0 мин 45 сек

Ну, я не мог не прореагировать на выступление депутата Белова, нашего 
коллеги. Все вопросы кадрового порядка решаются тайным голосованием. Это 
абсолютно этично, абсолютно правильно и абсолютно обусловлено, ну и прове
рено временем. То есть всегда так решались кадровые вопросы. Другие вопросы, 
они могут там ставиться на голосование, тайное или там не знаю. Вопросы лич
ных предпочтений каких-то, да, для того чтобы не было ни обид, ни каких-то 
других кривотолков. Конечно, они должны быть тайным голосованием, потому 
что человек может ошибаться, может изменить свою точку зрения. Зачем накла
дывать отпечаток на дальнейших взаимоотношениях результатами голосования? 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:25. Речь 0 мин 33 сек

К слову сказать, вчера на заседании фракции кандидатура Виктора Лео
нидовича Побойкина было выдвинута в результате тайного голосования. Ну, это 
так вот тоже, в дополнение к сказанному. Уважаемые коллеги, прошу, объявля
ется перерыв для голосования. Прошу проголосовать и вернуться в зал для про
должения работы. Прошу депутатов пройти в фойе, где установлены кабины, а 
приглашенных и всех участников заседания прошу остаться в зале.

Часть 2 заседания. Дата: 22.12.2021 Время: 11:33:24- 11:54:45

Председательствующий: 
Ведерников А.В. -

Кворум: 23 депутата

председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало депутатов: 41
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.
3. Андреев А. А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Еабов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной
политике и связям с общественными объединениями
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области
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11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Качин А.С.
15. Кондрашов В.И.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Курбайлов М.М.
18. Лобков А.В.

19. Любенков Г.А.

20. Маслов А.С.
21. Некипелов Д.Б.
22. Носенко О.Н.
23. Обухов А.В.
24. Перетолчин В.В.

25. Петрук С.М.
26. Побойкин В.Л.

27. Попов О.Н.
28. Романов А.В.
29. Сагдеев Т.Р.

30. Сарсенбаев Е.С.
31. Синцова И.А.

32. Сумароков И.А.
33. Сумароков П.И.
34. Терентьев А.Н.
35. Труфанов Н.С.

36. Тютрин Д.Г.

37. Франтенко С.С.

38. Хайдуков В.В.

39. Чекотова Н.А.
40. Шевченко С.П.

41. Шершнев Д.П.

председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законода
тельного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель пред
седателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической по
литике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

39



Присутствовало приглашённых: 10
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Борисова О.А.

4. Буянов Р.В.

5. Дмитриев И.В.
6. Клоков К.М.
7. Ленынина И.В.
8. Махтина Ю.Б.
9. Семёнов П.Ю.

10. Семенова С.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно
мочного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора области по взаимодействию с законода
тельными (представительными) и исполнительными органами области, 
органами местного самоуправления
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
министр труда и занятости Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
и.о. председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей Ир
кутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-941 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В ОТ
ДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:37. Речь 0 мин 32 сек

Вопрос № 8. Коллеги, тишина в зале. Начинаем работу. Пожалуйста, 
прошу присаживаться всех.

Вопрос № 8. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов 
Законодательного Собрания Алдарова, Безродных, Егоровой, Любенкова, Ан
дреева), инициатива руководителей фракций. Пожалуйста, докладывает Пере- 
толчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного

Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:34:08. Речь 0 мин 38 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предлагается учредить областные 
государственные должности руководителей депутатских фракций в Законода
тельном Собрании Иркутской области и заместителя руководителя депутатской 
фракции в Законодательном Собрании, поскольку деятельность депутатской 
фракции направлена на обеспечение деятельности всего Законодательного Со
брания Иркутской области. Данный проект закона на комитете был рассмотрен, 
все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует принять указан
ный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором (оконча
тельном) чтении на данном заседании сессии. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:46. Речь 0 мин 13 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/22)

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. Выступ
ления? Прошу голосовать: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во втором 
чтении на данном заседании 
Время: 11:34:59 
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  9.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:59. Речь 0 мин 17 сек

Оставайтесь на трибуне, пожалуйста.
Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-937 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВОВЫХ АКТАХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И 
ПРАВОТВОРЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:16. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «О правовых актах Иркутской области и правотворче
ской деятельности в Иркутской области» (законодательная инициатива прокуро
ра Иркутской области), второе чтение. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Вла
димирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного

Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:35:25. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены поправки, 
поступившие к проекту закона Иркутской области № ПЗ-937 «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О правовых актах Иркутской области и 
правотворческой деятельности в Иркутской области». Сформирована таблица 
одобренных поправок. Комитет рекомендует принять указанный проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончательном) чтении, 
направить Губернатору Иркутской области Игорю Ивановичу Кобзеву для обна
родования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:53. Речь 0 мин 13 сек
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Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу. Вопросов нет. Выступ
ления. Присаживайтесь, пожалуйста.

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:36:05
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:05. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 11:36:22
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  9.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:22. Речь 1 мин 42 сек 

Решение принято.
Там счетная комиссия. А мы хотим до перерыва уже счетную комиссию, 

а потом после перерыва начнем все 9 вопросов Ирины Александровны.

27. ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИТЕТА ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ И ДОРОЖНОМУ 
ХОЗЯЙСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:05. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, результаты тайного голосования.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:38:14. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги. Протокол № 3 заседания счетной комиссии. Присут
ствовали: члены счетной комиссии Лобков, Хайдуков, Некипелов. Слушали о

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/23)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/24)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/25)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

результатах тайного голосования по вопросу избрания председателя комитета по 
строительству и дорожному хозяйству Законодательного Собрания Иркутской 
области третьего созыва. Изготовлено бюллетеней - 45, выдано бюллетеней - 41, 
при подсчете обнаружено бюллетеней - 40, недействительных нет. «За» - 32, 
«против» - 8, воздержалось - 0. По результатам тайного голосования на долж
ность председателя комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области третьего созыва избран Побойкин Вик
тор Леонидович. Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской 
области утвердить результаты тайного голосования по вопросу об избрании 
председателя комитета по строительству и дорожному хозяйству Законодатель
ного Собрания третьего созыва.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:22. Речь 0 мин 4 сек

Кто за то, чтобы утвердить результаты тайного голосования, прошу про
голосовать.

Утвердить протокол №3 
Время: 11:39:25
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  32. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:25. Речь 2 мин 5 сек

Решение принято. Уважаемый Виктор Леонидович, вы видите, депутаты 
поверили вам, они связывают надежды с тем, чтобы быть услышанными при 
формировании программ в части строительства объектов социальной сферы, до
рог. Поэтому давайте поздравим Виктора Леонидовича, пожелаем ему успехов. 
По результатам тайного голосования на должность председателя комитета по 
строительству и дорожному хозяйству Законодательного Собрания Иркутской 
области избран Побойкин Виктор Леонидович. В секретариат сессии поступили 
заявления депутатов о вхождении в новый комитет. В соответствии со статьей... 
В соответствии со статьей 8 Регламента Законодательного Собрания решение об 
исключении депутата из состава одного постоянного комитета и включении в 
состав другого постоянного комитета принимается большинством голосов от 
избранного числа депутатов Законодательного Собрания и оформляется поста
новлением Законодательного Собрания. Значит, можно не зачитывать полный 
текст заявления, а просто вам сказать фамилии депутатов? Ну, соответственно, 
Побойкин Виктор Леонидович, Егорова Лариса Игоревна, Романов Антон Васи
льевич, Курбайлов Магомед Магомедович, Красноштанов Алексей Николаевич. 
Значит, раз, два, три, четыре, пять. Значит, мы должны голосовать каждое заяв
ление в отдельности. Да? Ну хорошо, голосуем заявление Побойкина Виктора 
Леонидовича из комитета по госстроительству в комитет по строительству. Кто 
за, прошу проголосовать.

Принять постановление
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ЛИ:
(п.27/26)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/27)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/28)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/29)

Время: 11:41:30
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:30. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Голосуем по заявлению Егоровой Ларисы Игоревны, 
пожалуйста.

Принять постановление 
Время: 11:41:48
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:48. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Голосуем заявление Романова Антона Васильевича.

Принять постановление 
Время: 11:42:05
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:05. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Голосуем заявление Курбайлова Магомеда Магомедо
вича.

Принять постановление 
Время: 11:42:21
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  5.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/30)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:21. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Голосуем заявление Красноштанова Алексея Николаевича.

Принять постановление 
Время: 11:42:36
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/31)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:42:36. Речь 0 мин 40 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, таким образом, в состав комитета 
по строительству и дорожному хозяйству Законодательного Собрания вошли 
депутаты Побойкин Виктор Леонидович, Егорова Лариса Игоревна, Романов 
Антон Васильевич, Курбайлов Магомед Магомедович, Красноштанов Алексей 
Николаевич. Кто за то, чтобы утвердить персональный состав комитета по стро
ительству и дорожному хозяйству Законодательного Собрания, прошу проголо
совать.

Принять постановление 
Время: 11:43:16
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:43:16. Речь 0 мин 53 сек

Решение принято. Таким образом, комитет сформирован. Желаем нашим 
коллегам успешной и плодотворной работы, да? Поздравим. Уважаемые колле
ги. Давайте отпустим, давайте рассмотрим до перерыва вопрос 945, это какой 
пункт повестки дня, это какой? Чтобы отпустить министра. 14-й, да?

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-945 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИИ В 
ПРИЛОЖЕНИЯ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕН
НЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ В СФЕРЕ ТРУДА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:09. Речь 0 мин 24 сек
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Вопрос № 14. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в приложения к Закону Иркутской области «О наделении органов местного са
моуправления отдельными полномочиями... отдельными областными государ
ственными полномочиями в сфере труда». Докладывает Клоков Кирилл Михай
лович - министр труда и занятости Иркутской области. Пожалуйста, Кирилл 
Михайлович, на трибуну.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:44:33. Речь 1 мин 3 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
вашему вниманию представляется проект закона «О внесении изменений в при
ложения к Закону Иркутской области «О наделении органов местного само
управления отдельными областными государственными полномочиями в сфере 
труда». Проектом закона Иркутской области предлагается внести изменения в 
расчет нормативной численности муниципальных служащих, определив мини
мальную штатную численность, - одна штатная численность из расчета числен
ности занятого в экономике соответствующего муниципального образования до 
40 тысяч человек и, соответственно, 2 штатные единицы из расчета численности 
занятого в экономике соответствующего муниципального образования населе
ния от 40 тысяч до 120 тысяч человек. Принятие проекта закона позволит сохра
нить действующую нормативную численность муниципальных служащих. При
нятие указанного проекта закона позволит сохранить финансирование полномо
чий на уровне 2021 года. Прошу поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:45:35. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:45:39. Речь 0 мин 21 сек

Кирилл Михайлович, не подскажете, вот город Ангарск примерно столь
ко же жителей, а вот трудоспособного населения - как он смотрится на фоне 
Братска? Нет такой у вас цифры?

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:46:01. Речь 0 мин 21 сек

Я, наверное, сейчас вам эту цифру не подскажу...

ПОПОВ О.Н.
Но там два сотрудника или один?

КЛОКОВ К.М.
Насколько я помню, там два сотрудника. Сейчас, коллеги, если у меня с 

собой информация есть... Мы можем отдельно вам представить, мы обязательно 
представим, насколько я помню, там должно быть два сотрудника, два специа
листа по охране труда.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об

46



ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:22. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Носенко Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:46:23. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо большое. Я вот, к сожалению, на комитете не смогла задать эти 
вопросы, потому что как-то там на дистанционный... Но сейчас тоже хочу его 
задать. Вот при обсуждении данного проекта закона на комитете представителем 
министерства труда было озвучено, что за 11 месяцев 21 года на территории Ир
кутской области на производстве погибло 18 человек. Скажите, пожалуйста, на 
каких предприятиях произошли данные случаи, известна ли их причина? И так
же прошу ответить на эти вопросы в отношении несчастных случаев на произ
водстве с тяжелыми последствиями в Иркутской области. Ну и мы видим эту 
статистику. Вот недавно произошли такие случаи. Как вы как министерство, ка
кую роль играете, ваши специалисты ну вот в этих вопросах? У меня еще два 
вопроса будет.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:47:21. Речь 1 мин 39 сек

Спасибо большое за вопрос. Да, действительно, за 9 месяцев 2021 года... 
со смертельным исходом... численность пострадавших со смертельным исходом 
составила 18 человек, несчастные случаи со смертельным исходом произошли в 
обрабатывающих производствах, транспортировка, строительство (3), добыча 
полезных ископаемых (10), сельское, лесное хозяйство, оптово-розничная тор
говля.

Я хочу, коллеги, здесь... Так сегодня получилось, что мы рассматриваем 
данный законопроект в условиях действующего... в условиях сложной ситуа
ции, которая (мы все знаем с вами) произошла в Кемерово, и, наверное, хочется 
отметить, что мы как министерство, как раз-таки отвечая на вопрос, и занимаем
ся в первую очередь сегодня серьезной работой по недопущению снижения ко
личества специалистов по охране труда в территориях, для того чтобы они про
должали исполнять переданные на муниципальный уровень полномочия, про
должали делать свою работу.

НОСЕНКО О.Н.
Нет, а предприятия конкретные-то вы можете назвать? Конкретный во

прос был...

КЛОКОВ К.М.
Я конкретные предприятия сейчас, коллеги, вам не готов наименования 

предприятий назвать, если необходимо, я наименования предприятий, я вам от
расли назвал, если необходимо прямо...

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:49:00. Речь 1 мин 48 сек

Нет, конечно, вы понимаете, я когда задаю конкретный вопрос, вы, в об- 
щем-то, выполняете функции статистов. Но вот эти статистические данные ми

47



нистерство должно знать как Отче наш. Другую функцию министерство не 
несет.

Но вот у меня еще один вопрос. Я брала из ваших годовых отчетов дан
ные: за 20-й год проведено 11 государственных экспертиз. По результатам экс
пертиз выданы заключения государственной экспертизы о несоответствии тре
бованиям, установленным федеральным законодательством, в отношении шести 
организаций по 44 рабочим местам, на которых занято 154 работника. За 9 меся
цев 21 года проведено 3 государственные экспертизы условий труда по 17 рабо
чим местам, на которых занято 75 работников. Проверяемым организациям вы
даны заключения о несоответствии требованиям, установленным федеральным 
законодательством. И хотелось бы узнать, в отношении каких тоже конкретно 
организаций выдавались данные заключения, контролирует ли министерство 
данные предприятия в части устранения замечаний, ну вот обозначенных в дан
ных заключениях. Или вы просто отчеты делаете для того, чтобы они висели у 
нас на сайте? Вот почему я задаю эти вопросы? Потому что действительно смер
тельные случаи на производстве у нас увеличиваются. Недавно произошли такие 
случаи.

Ну, еще третий вопрос. Наблюдается ли в последнее время тенденция 
снижения количества трудящихся ну из-за неудовлетворительных условий труда 
на предприятиях Иркутской области. Мы знаем, как проверяющие именно отно
сятся к этому направлению работы по сертификации, можно так сказать, рабо
чих мест. На вот эти вот вопросы ответьте мне, пожалуйста. Спасибо.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:50:47. Речь 0 мин 40 сек

Я очень коротко отвечу, Ольга Николаевна, на вопрос. Все, что касается 
государственной экспертизы, это государственная услуга, которая предоставля
ется... которая оказывается по заявлению организации. Какое количество заяв
лений поступило, столько услуг и оказано министерством. И последний вопрос. 
Министерство здесь не является контролирующим органом в отношении органи
зации в сфере охраны труда. Мы проверки в отношении организаций по охране 
труда не проводим, это полномочия государственной инспекции.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:51:27. Речь 0 мин 36 сек

... здесь Александр Александрович Коротких, который тоже... Мы с ним 
много работаем в этом направлении с ним, у нас общая позиция именно по ва
шему министерству, не только по увеличению заработной платы, но и в том чис
ле по охране труда. Бывая на их мероприятиях, на конференциях, на пленумах, 
очень много профсоюз задает именно этих вопросов. Вот почему вы не бываете 
именно на этих мероприятиях профсоюза и не знаете, о чем там вообще говорят. 
Это ваши полномочия.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:52:03. Речь 0 мин 26 сек

Так. Ну это не совсем по проекту закона, поэтому Кирилл Михайлович к 
сведению принял. Уважаемые коллеги, пожалуйста, еще вопросы. Вопросы, вы
ступления?

Присаживайтесь, пожалуйста, Кирилл Михайлович.
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клоков к.м.
Спасибо.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/32)

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем. Принять проект... Стоп. Позиция профильного комитета. Нет- 

нет, вы присаживайтесь, это я себе... Позиция профильного комитета. Синцова 
Ирина Александровна - председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству. Прошу вас, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:52:29. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, данный вопрос 
рассмотрен на комитете, получены все заключения. Решение комитета: принять 
в первом чтении, после лингвистики - в окончательном. Но в процессе обсужде
ния возникла тема, предложенная Контрольно-счетной палатой, и она касается 
изменения подходов к расчету нормативной численности муниципальных слу
жащих, осуществляющих переданные государственные полномочия. Поэтому, 
Александр Викторович, мы предлагаем вот это предложение отдельным образом 
проголосовать, чтобы в дальнейшем исполнительные органы власти вместе с 
Контрольно-счетной палатой, ну и соответственно, при нашем участии посмот
рели новые подходы к решению этой проблемы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ирина, Александровна, а с Контрольно-счетной палатой области во

прос...

СИНЦОВА И.А.
Да, конечно, это было их предложение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
.. .совместно отработан, да?

СИНЦОВА И.А.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:27. Речь 0 мин 9 сек

Угу. Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его 
в окончательном чтении в данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 11:53:36
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:36. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

КОЛОСОВА- Принять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 11:53:58
(п. 14/33) Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:58. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. И то, о чем сказала Ирина Александровна. Еолосуем за 
сопроводительное постановление, которое содержит рекомендации. За него 
нужно проголосовать отдельно. Прошу вас.

ЕОЛОСОВА- Принять постановление с учетом предложений 
ЛИ: Время: 11:54:22
(п. 14/34) Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:22. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, объявляется перерыв до 12 часов 
10 минут. В 12:10 прошу всех не опаздывать.

Часть 3 заседания. Дата: 22.12.2021 Время: 12:16:38 -  14:19:59

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области
3. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.
14. Качин А.С.
15. Кондрашов В.И.
16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.

19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.
21. Носенко О.Н.
22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т.Р.

29. Сарсенбаев Е.С.
30. Синцова И.А.

31. Сумароков И.А.
32. Терентьев А.Н.
33. Труфанов Н.С.

34. Тютрин Д.Г.

35. Франтенко С.С.

36. Хайдуков В.В.

37. Чекотова Н.А.
38. Шевченко С.П.

председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, эколо
гии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строитель
стве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике Зако
нодательного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заместитель 
председателя комитета по социально-культурному законодательству 
заместитель председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области
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39. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Красноштанов А.Н. депутат
2. Крывовязый И.В. депутат
3. Курбайлов М.М. депутат
4. Левченко А.С. депутат
5. Сумароков П.И. депутат
6. Шпаков В.Ю. депутат

Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 14
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Борисова О.А.

4. Буянов Р.В.

5. Гершун Н. Г.
6. Клоков К.М.
7. Ленынина И.В.
8. Лобанов М. А.
9. Махтина Ю.Б.

10. Никитин А.Н.
11. Писарев П.В.
12. Полунина О.Н.
13. Семёнов П.Ю.

14. Семенова С.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Полно
мочного представителя Президента РФ в СФО
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркутской 
области
старший помощник прокурора области по взаимодействию с законода
тельными (представительными) и исполнительными органами области, ор
ганами местного самоуправления
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области
министр экономического развития и промышленности Иркутской области 
министр труда и занятости Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской области 
министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области 
и.о. председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
министр строительства Иркутской области 
министр культуры и архивов Иркутской области
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей Ир
кутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТА ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДИКУСАРОВОЙ Н.И. (ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ») К ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БИТАРОВУ А.С. «О МЕ
РАХ, ПРИНИМАЕМЫХ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, НАПРАВЛЕННЫХ 
НА РЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМЫ, СВЯЗАННОЙ С ПРОХОЖДЕНИЕМ БЕЗРАБОТНЫМИ 
ГРАЖДАНАМИ, ПРОЖИВАЮЩИМИ В ОТДАЛЕННЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПЕРЕРЕГИСТРАЦИИ В ОГКУ ЦЕНТРАХ ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕ
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:38. Речь 0 мин 32 сек

"О депутатском запросе депутата Законодательного Собрания Дикусаро- 
вой Натальи Игоревны к Первому заместителю Губернатора - Председателю 
Правительства Битарову Александру Семеновичу о мерах, принимаемых Прави
тельством Иркутской области, направленных на решение проблем, связанных с 
прохождением безработными гражданами, проживающими в отдаленных насе
ленных пунктах Иркутской области, перерегистрации в Центрах занятости насе
ления". Пожалуйста, Кирилл Михайлович, вам слово, прошу на трибуну.
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КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:17:10. Речь 3 мин 39 сек

Еще раз добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
коллеги. По данному запросу. Мы его действительно рассматривали очень ак
тивно на комитете. Запрос достаточно давний - 2017 года, если мне не изменяет 
память. По реализации данного запроса хочу отметить, что и с 17 года мини
стерством организована серьезная работа по оказанию государственных услуг 
гражданам, проживающим в отдаленной, сельской местности, посредством при
влечения наших мобильных центров занятости, помимо тех средств, которые 
имеются в распоряжении службы занятости, я имею в виду мобильные центры 
занятости. Конечно, мы регулярно проводим и сходы с гражданами и с админи
страцией, естественно, и конечно, мы регулярно совершаем выезды в террито
рии, в том числе и в труднодоступные.

И вот сегодня, наверно, назрел вопрос о реализации данного постановле
ния, в связи с тем что внесены существенные изменения в законодательство о 
занятости населения, на федеральном уровне в наш базовый закон внесены из
менения, в котором указано, что теперь мы работаем не только в центре занято
сти (ну конечно, это все равно работа происходит в центре занятости) но и те
перь граждане имеют возможность подать заявления через единую цифровую 
платформу - так называется портал «Работа в России». Эта работа началась в 
прошлом году, когда у нас в период пандемии у граждан не было возможности 
прийти в центр занятости очно и получить соответствующую услугу, вы все 
прекрасно знаете и о тех существенных выплатах, которые на федеральном 
уровне были утверждены, в том числе и безработным гражданам, в том числе и 
безработным гражданам - одному из безработных родителей на несовершенно
летнего ребенка. И вот это все подвигло федеральный центр к тому, что необхо
димо все ж таки создать единую цифровую платформу, которая в себя вберет 
базовые функции службы занятости и позволит гражданам не дистанционно, ни 
в коем случае не дистанционно, но самое главное здесь - электронно получать 
государственные услуги. И на основании действующей цифровой платформы я 
хочу отметить, что намного упрощается возможность гражданина подать заяв
ление, в том числе через интернет, в том числе через... в том числе находясь у 
себя на территории на месте. Это не будет исключать приезд в центр занятости, 
но это, по нашему мнению, во-первых, конечно, сократит возможность приезда, 
и это обязательно обеспечит доступность для тех граждан, которые раньше, 
наверное, не совершали какие-то выезды, ну, не знаю там, в райцентр в наш 
центр занятости.

Коллеги, у меня все, я готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:49. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна, ваш вопрос.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:20:53. Речь 0 мин 31 сек

Да, у меня уточняющий вопрос в связи с докладом. Скажите, пожалуйста, 
я правильно понимаю, что ведь у нас решение было принято, когда работали над 
запросом, что осуществляются выезды на эти территории, и у нас был конкрет
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ный прям перечень территорий... Вы сейчас их все отменяете, эти выезды, или 
вы сейчас говорите о параллельном процессе, который вы будете вести?

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:21:24. Речь 0 мин 50 сек

Наталья Игоревна, спасибо за вопрос. Мы ни в коем случае не отменяем 
выезды. У нас как плановые выезды совершались, утверждаются ежегодные, 
ежемесячные планы по выездам в территории. Я говорю о том, что для граждан 
стало намного проще сегодня подать заявление в центр занятости. Во-первых, 
федеральным законом уменьшилось количество документов, которые гражданин 
предоставляет при обращении в службу занятости. Если раньше это была, по
мимо паспорта и документа об образовании, трудовая книжка и так далее, и так 
далее. Сегодня это только паспорт и резюме, которое он заполняет тут же в 
предложенном формате на портале «Работа в России» централизовано. Мы ни в 
коем случае не отменяем выезды, они будут продолжены, но сегодня это намно
го проще с учетом возможностей портала.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:14. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:22:15. Речь 1 мин 33 сек

...можем вам помочь, потому что, действительно, и жителям тоже удоб
нее, они могут в любой момент времени перерегистрироваться или что-то там 
сделать, не дожидаясь месяца и даты, утвержденных, когда кто-то к ним едет. 
Мы вам здесь можем помочь. Я, например, готова у себя в районе, ради которо
го писался этот запрос парламентский, организовать такую работу, проинфор
мировать, вы мне только дайте текст, я размещу во всех группах, и мы все, этот 
вопрос урегулируем.

Но хочу вам напомнить, что у нас есть территории в Иркутской области, 
где нет мобильной связи, соответственно, нет устойчивого интернета, соответ
ственно, они не могут через порталы, через все остальное зарегистрироваться. 
Поэтому я и настаиваю, и очень так это обеспокоилась, когда говорите, что у нас 
все это переводится на цифру. На цифру можно переводить, если для этого есть 
условия, поэтому вот я вас прошу сейчас никуда не торопиться, ничего никуда 
не переводить, делать параллельно и прямо по населенным пунктам. Вот если 
видим, что там у нас пошло хорошо, тогда можно с выездами перерешать, да? 
Если нет, то все это нужно продолжать. Потому что вы сами видите, что стои
мость билета у меня из одного населенного пункта стоит 300 рублей в один ко
нец. 300 рублей во вторую сторону, да? Пособие по безработице - сумма нам из
вестна. Зачем? Смысл? И не то что даже зачем и смысл, а у людей есть надежда 
на будущее, и для некоторых принципиально важно, чтобы был вот этот срок. 
Кто-то учится, кто-то повышается там и так далее. Поэтому она очень на самом 
деле такая... Проблемный это вопрос. Здесь надо не перегнуть палку.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:23:48. Речь 0 мин 32 сек
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Наталья Игоревна, я смею вас заверить, что мы не говорим о том, что ес
ли, ну вот как вы говорите, если пошло цифровое взаимодействие... Это... Мы 
говорим не об электронном предоставлении государственной услуги, а о пере
ходе на дополнительные возможности, мы не будем отменять ту работу, которая 
проводилась и в рамках запроса, и мы будем дальше только с этой помощью ее 
масштабировать, это будет намного проще.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:20. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Кирилл Михайлович.
Ольга Николаевна, ждем вас, не может быть такого... Пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 12:24:23. Речь 1 мин 27 сек

Спасибо большое, но я не хотела задавать вопросы, но когда прочитала 
вашу информацию, и вы здесь противоречите как раз тому, что сказали, соглас
но законодательству о занятости: «переход на предоставление всех государ
ственных услуг в сфере занятости в электронном виде будет завершен к концу 
22 года». Но это не может такого быть, чтобы у нас все населенные пункты ну 
были... в электронном виде могли бы подать те услуги, о которых вы говорите. 
И можете ли вы назвать вот цифры такие... Ну вот здесь вы тоже приводите 
цифры, сколько у вас выездов было, сколько обратилось. А сколько действи
тельно получили ту поддержку в результате ваших выездов и в результате ис
пользования ну всех ваших вот инструментов, которые вы сегодня вот здесь 
обозначили?

КЛОКОВ К.М.
В рамках...

НОСЕНКО О.Н.
Не все же ее получают, обращаются, а многим отказано. Вообще, вот 

сколько? И особенно в сельских территориях, мы все время говорим об этом, 
что в городе есть центр занятости, там обращаются городские граждане, а в от
даленных территориях, к сожалению, доехать до центра занятости им проблема
тично, в результате большой стоимости проезда, собирания всех тех материалов, 
заявлений, справок и так далее, и так далее. Спасибо.

КЛОКОВ К.М. -  министр труда и занятости Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:25:50. Речь 1 мин 34 сек

Я очень кратко хочу сказать, что я только что проговорил, что как раз та
ки количество документов, необходимых для подачи заявления, оно резко сни
зилось, и этот перечень документов, который предоставляется (и предоставлялся 
ранее и предоставляется сейчас), он регулируется федеральным уровнем.

По количеству услуг, оказываемых в центрах занятости, ну я приводил 
информацию, могу сказать, что порядка 6 тысяч государственных услуг оказано 
посредством работы наших мобильных центров занятости. Порядка 6 тысяч гос
ударственных услуг оказано гражданам. Я действительно хочу еще раз отметить 
тот фактор, что вопрос, как вы сказали, перевода до конца года всех услуг в
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/35)

электронный вид, это говорит о заведении возможности оказания государствен
ной услуги, получения заявления и так далее на единую цифровую платформу. 
Оператором этой платформы является Роструд - это Федеральная служба по 
труду и занятости, которая имеет соответствующую свою концепцию развития 
этой платформы, и они очень серьезно сейчас ее продвигают, есть ряд регионов, 
которые идут в первую волну, мы идем во вторую волну с января месяца, и до 
конца года определенную работу при наличии соответствующих условий на фе
деральном уровне мы должны завершить. Если эти условия будут, мы эту рабо
ту завершим. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:25. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Кирилл Михайлович. Пожалуйста, еще есть вопросы? Вопросов 
нет. Пожалуйста, присаживайтесь. Позиция профильного комитета - Синцова 
Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:27:30. Речь 1 мин 22 сек

Александр Викторович, спасибо большое. Ну, я поддержала бы Кирилла 
Михайловича в том плане, что действительно сейчас несколько федеральных 
законов регулируют эти отношения. И мы буквально с вами на прошлой сессии 
поддержали, направили положительный отзыв вместе с Правительством Иркут
ской области по отношению к Закону, который говорит о цифровой платформе. 
Это с одной стороны. И при этом сохраняется необходимость прямого обраще
ния граждан в службу занятости. То есть мы это поддержали, действительно, 
опираясь на то, что как в нашем субъекте, так и в ряде других субъектов, конеч
но, мобильная связь, интернет кое-где оставляют желать лучшего. Хотя полага
ем, что все-таки эти вопросы должны быть первоочередными, должны быть ре
шены.

Поэтому решение комитета: признать ответ на депутатский запрос удо
влетворительным, принять его к сведению. Хотела бы сказать, что вот мы его с 
17 года смотрим, и, в принципе, желание смотреть - оно было обусловлено тем, 
чтоб проанализировать, какие обращения по этим вопросам граждан имеют ме
сто быть. Вот за последний год таких обращений не было. Поэтому мы и приня
ли такое решение на комитете. Прошу его поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:52. Речь 0 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, голосуем проект постановления.

Принять постановление 
Время: 12:28:54
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:54. Речь 0 мин 40 сек

Решение принято. Все, спасибо, Кирилл Михайлович, тогда мы вас от
пускаем, второе чтение уже рассмотрим без вас.

Коллеги, также в 12:20 по таймингу был доклад у Анатолия Николаевича 
Никитина. Давайте тоже рассмотрим этот вопрос. Раз уж министры откликаются 
на наши приглашения посещать сессию, но тогда не будем их на полдня парали- 
зовывать от работы.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-940 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:34. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Никитин Анатолий Ни
колаевич - министр жилищной политики и энергетики Иркутской области. Про
шу вас, Анатолий Николаевич, на трибуну.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 12:29:56. Речь 4 мин 20 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Александр Викторович. Ну, сегодня 22 
декабря отмечается большой праздник - День энергетика во всей России. Мы 
знаем, что все мы являемся строителями и энергетиками вообще по жизни, по
тому что у нас насущная проблема. Сталкиваемся все, поэтому от лица мини
стерства хочу поздравить всех с этим праздником. Надеюсь, что бесперебойный 
источник жизненной энергии у каждого будет в нормальном состоянии. И рабо
та и сетевого комплекса Иркутской области генерирующего, и ваше участие, - 
это достаточно сложные вопросы. Мы это все знаем. Будем конструктивно рабо
тать и поддерживать эту всю систему. Спасибо.

Предлагаю доклад по проекту закона Иркутской области «О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области» ПЗ-940. Перечень видов до
ходов, учитываемых органами местного самоуправления в целях признания 
граждан малоимущими для предоставления жилых помещений по договорам 
социального найма в Иркутской области, являющийся приложением к Закону 
Иркутской области от 17 декабря 2008 года № 125-03 «О порядке признания 
граждан малоимущими, порядке определения размера дохода, приходящегося на 
каждого члена семьи, и стоимости имущества, находящегося в собственности 
членов семьи и подлежащего налогообложению, в целях предоставления граж
данам по договорам социального найма жилых помещений муниципального жи
лищного фонда в Иркутской области». И перечень видов доходов, учитываемых 
органами местного самоуправления в целях признания граждан малоимущими 
для предоставления жилых помещений по договорам найма жилых помещений 
жилищного фонда социального договора, найма жилых помещений, использо
вания является приложением к Закону Иркутской области от 23 декабря 2015 
года № 127-03 «Об отдельных вопросах предоставления гражданам жилых по
мещений по договорам найма жилых помещений жилищного фонда социально
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 5/36)

го использования на территории Иркутской области» содержит положения об 
учете стипендии, предусмотренной законодательством о занятости населения 
при предоставлении гражданам жилых помещений в рамках вышеуказанных за
конов. Федеральным же законом от 28 июня 2021 года № 219-ФЗ «О внесении 
изменений в Закон Российской Федерации «О занятости населения в Российской 
Федерации» и статью 21 Федерального закона «О социальной защите инвалидов 
в Российской Федерации». Внесены изменения в Закон Российской Федерации 
от 19 апреля 1991 года № 1032-1 «О занятости населения в Российской Федера
ции». Далее - закон о занятости. В новой редакции закона о занятости определе
но, что с 1 июля 2021 года в период прохождения профессионального обучения 
и получения дополнительного профессионального образования по направлению 
органов службы занятости за безработными гражданами сохраняется право на 
получение пособия по безработице, что, как следует, соответственно, исключает 
выплату им стипендии. Вышеизложенным обусловлена необходимость подго
товки проекта закона, проект закона не предусматривает расходы, предусматри
ваемые за счет средств областного бюджета. Проект закона состоит из 3 статей. 
Статьей 1 проекта закона вносятся изменения в Закон 125-03. Статьей 2 проекта 
закона вносятся изменения в закон № 127-03. Статья 3 проекта закона преду
сматривает порядок вступления в силу Закона Иркутской области. Принятие 
проекта закона не потребует принятия, изменения, отмены других правовых ак
тов. По проекту закона получены все согласования, этот проект заслушан на ко
митете. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:16. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Анатолию Николаевичу. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста, Анатолий Николаевич. Пожалуйста, позиция профильного 
комитета. Синцова Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:34:21. Речь 0 мин 12 сек

Данный вопрос рассмотрен. Решение комитета: принять в первом чтении 
и после лингвистики в окончательном. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:34. Речь 0 мин 5 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 12:34:39
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:39. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования
ЛИ: Время: 12:34:57
(п.15/37) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:57. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Все, спасибо, Анатолий Николаевич.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-944 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 5 И 9 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖ
КЕ КУЛЬТУРЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:20. Речь 0 мин 24 сек

Коллеги, предлагаю вопрос № 16, чтоб дальше с Олесей Николаевной 
разобраться.

Вопрос № 16: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в статьи 5 и 9 Закона Иркутской области «О государственной поддержке куль
туры в Иркутской области». Докладывает Полунина Олеся Николаева - министр 
культуры и архивов Иркутской области. Прошу вас на трибуну. (Потом Наталью 
Геннадьевну отпустим и...)

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры и архивов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:35:45. Речь 2 мин 25 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, министерство 
культуры представляет вам проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статьи 5 и 9 Закона Иркутской области «О государственной поддерж
ке культуры в Иркутской области». В настоящее время в Иркутской области 
осуществляется оказание финансовой поддержки муниципальных образований 
на решение вопросов местного значения в сфере культуры путем предоставле
ния из областного бюджета межбюджетных трансфертов на оснащение и разви
тие муниципальных культурно-досуговых учреждений, библиотек и учреждений 
дополнительного образования. Губернатором Иркутской области Игорем Ива
новичем министерству было поручено проработать вопрос о возможности ока
зания государственной поддержки муниципальным музеям Иркутской области 
путем предоставления им грантов в форме субсидий по результатам проведения
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областного конкурса "Музейное Прибайкалье". Действующая редакция Закона 
№ 154 не предусматривает правовые возможности оказания финансовой под
держки деятельности государственных муниципальных учреждений культуры и 
искусства путем предоставления грантов. Вместе с тем в соответствии со стать
ей 4... частью 4 статьи 78.1 Бюджетного кодекса Российской Федерации бюд
жетным и автономным учреждениям, включая учреждения, в отношении кото
рых орган исполнительной власти не осуществляет полномочия учредителя, по 
результатам проводимых органом исполнительной власти конкурсов может 
быть оказана финансовая поддержка путем предоставления грантов в форме 
субсидий. Исключение из пункта 3 части 1 статьи 5 Закона области 154 форму
лировки "за исключением государственных и муниципальных учреждений куль
туры и искусства" и дополнения части 5 статьи 9 Закона области словами "гран
тов в форме субсидий" позволит министерству оказывать финансовое содей
ствие бюджетным и автономным учреждениям культуры, в том числе муници
пальным учреждениям культуры, в том числе и музеям. И в своем Послании 
Федеральному Собранию Российской Федерации от 21 апреля 2021 года Прези
дент Владимир Владимирович также проговорил, выдвинул инициативу в бли
жайшие 3 года дополнительно направить 24 миллиарда рублей, в том числе на 
развитие музеев в сельской местности. Таким образом, принятие изменений в 
Закон расширит инициативу и разовьет президентскую инициативу. Поэтому, 
уважаемые депутаты, мы просим поддержать этот проект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:10. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы к Олесе Николаевне. Романов Антон Васильевич, 
пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:38:13. Речь 1 мин 18 сек

У меня простой вопрос. У нас главное, собственно говоря, условие пат
риотического воспитания - это знание истории, знание своего края, знание своей 
области, знание своих людей, знание своих героев. Вот предусматривает ли дан
ный проект, законопроект создание краеведческих музеев при школах? Может 
быть, ставку учителя-краеведа, который бы занимался именно этим, собирал 
информацию обо всех выпускниках каждой школы в Иркутской области, кото
рые прославили свою школу, свой город, свою область, в конце концов, просла
вили страну. И, понимаете, получается, что мы фактически не знаем тех людей, 
которые делают благо, значит, всем нам. И, к сожалению, мы очень хорошо зна
ем героев там Еолливуда или там "Звездных войн" и прочих, а в школе эти 
предметы, они как-то упускаются. Вот, может быть, имеет смысл выделить фи
нансирование министерству образования на эти цели, для того чтобы была в 
каждой школе введена ставка краеведа, который бы занимался именно краевед
ческими вопросами, именно выпускниками своей школы, своего поселка, своего 
города и так далее. Спасибо.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры и архивов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:39:31. Речь 1 мин 19 сек

Спасибо, Антон Васильевич, за ваш вопрос. Вот в рамках действующего 
Закона и в рамках внесения изменений в Закон "О государственной поддержке 
культуры в Иркутской области" таких полномочий для министерства культуры,
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конечно, не возникает и возникнуть не может, потому что он распространяется 
на действие в отношении учреждений культуры. Я хочу только сказать и обра
тить ваше внимание, уважаемые депутаты, что этот Закон нам позволит прово
дить конкурс, и получать грант будут лучшие музеи. И среди критериев мы мо
жем также учитывать вот принятие инновационных и лучших проектов на раз
витие, в том числе патриотическое воспитание. То есть вот, если сегодня мы го
ворим о направлении федеральных средств, а вы уже все знаете, что на 3 года 
нам выделено более 62 миллионов на техническое переоснащение музеев, то это 
будет поддержание текущего оборудования, которое должно быть по нормати
вам примерно одинаковое, независимо от того, в каком населенном пункте оно 
находится. А вот изменения этого закона позволит нам проводить конкурс и вы
делять субсидию, гранты лучшим учреждениям по результатам их деятельности. 
Поэтому, ну, часть задач мы сможем решить, которые вы сейчас обозначили, но 
только не в отношении школьных музеев, а в отношении муниципальных музе
ев, которые являются учреждениями культуры.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Алдаров Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:40:50. Речь 0 мин 27 сек

Олеся Николаевна, а вот федеральные деньги там могут быть направлены 
без конкурсной основы на создание музеев? Я имею в виду Баяндаевский район, 
создается музей там деревянного зодчества такой, где обираются дома русских 
переселенцев, переселенцев из Белоруссии, быт, пытаются сохранить, создать 
таком музей на перекрестке (непонятно) на Ольхон и так далее. В курсе этой си
стемы, нет?

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры и архивов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:41:17. Речь 0 мин 40 сек

Да, Кузьма Романович, я вам точно могу сказать, что федеральные деньги 
будут направлены на Баяндаевский этнографический музей. Более того, вот то 
финансирование, которое предусмотрено Иркутской областью, оно было сфор
мировано и в результате наших заявок, которые были собраны как раз с муни
ципальных образований и с муниципальных музеев. И они уже, когда направля
ли заявку, они понимали, куда они эти средства направят. И поэтому это будет 
не создание музея, это будет улучшение технологического оборудования, того, 
которое... либо приобретение технологического оборудования, которое позволит 
улучшить их деятельность. Но это в рамках федерального финансирования, не в 
рамках рассматриваемого сейчас вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:57. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, Николай Степанович Труфанов.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:42:02. Речь 0 мин 33 сек
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Олеся Николаевна, вопрос. У нас по территории Байкало-Амурской ма
гистрали созданы музеи очень такие насыщенные с историей создания Байкало- 
Амурской магистрали. Вот эти музеи могут претендовать на гранты, которые вы 
сегодня нам презентуете? И стоят ли в штатном расписании вот такие музеи, и 
финансируется ли министерством культуры вот это направление? Это 100 % 
патриотическое движение, которое создано и работает.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры и архивов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:42:35. Речь 0 мин 47 сек

Если речь идет о муниципальных учреждениях культуры, и которые 
учреждения являются бюджетными и автономными учреждениями, то тогда по
сле принятия изменений в Закон, после принятия положения и порядка о предо
ставлении этой субсидии, эти учреждения смогут принимать участие. Если эта 
организация некоммерческая, которая может иметь название "музей", тогда для 
нее действуют другие меры поддержки, как для некоммерческих организаций на 
развитии социокультурных проектов. То есть вот этот Закон, он только в отно
шении муниципальных учреждений, которые имеют статус бюджетных или ав
тономных. (Не слышно). Если конкретно, то, наверное, тогда надо уже по назва
нию музеев отвечать, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:43:22. Речь 2 мин 42 сек

Уважаемая Олеся Николаевна, вот вы сказали, что школьные музеи - это 
вне рамок министерства культуры, значит, постольку, поскольку это образова
тельные, то есть в рамках образовательного учреждения создано. Поэтому полу
чается, что школьный музей, с одной стороны, - это не культура, да, есть, вер
нее, как бы культура к этому отношение маленькое имеет, а, с другой стороны, и 
к школьной программе она имеет тоже очень маленькое отношение. И получает
ся, что школьные музеи - это вообще дитя без глазу, ни финансирования, ни по
мощи, ни поддержки ниоткуда нет. К чему это приводит? У нас в школьных му
зеях когда-то была практика сохранения памяти фронтовиков, то есть участни
ков Великой Отечественной войны, которые ушли с этой школы, да. Потом в 
результате реформы образования, отсутствия финансирования эти музеи исчез
ли, и сегодня у нас практически таких вот мест, где бы могли познакомиться с 
участниками Великой Отечественной войны, строителями, предположим, 
народного хозяйства, которые строили Иркутск, строили города соответствую
щие, практически нет, понимаете? И вот в этой связи у меня вопрос такой. Что 
можно было бы сделать, для того чтобы эти школьные музеи получили статус 
соответствующее и финансирование? То есть вас как министра я хотел бы спро
сить. И еще один вопрос, это по созданию в Иркутске и в Иркутской области 
музея Победы. Вот на примере, так сказать, Ангарского музея, который создан, 
но у нас областного музея нет. У нас более 100 Героев Советского Союза, 123, 
если я помню правильно, если память не изменяет, а информации о них нет ни
где. Вот куда бы я мог прийти со своим ребенком, показать, что вот эти люди 
когда-то были удостоены звания Героя Советского Союза и кавалеры всех Ор
денов Славы, вот они положили жизнь за Родину. И в конце концов, у нас же 
ведь надо поминать и помнить не только героев Отечественной войны, а всех 
тех, кто, в общем-то, за наше Отечество положил жизнь. И там русско-японская 
там, начиная от русско-турецкой, да, советско-финская и прочих войн. А где та
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кое место? Вот у нас нет ни одного, понимаете, такого места, где бы мы могли 
прийти и познакомиться с нашей историей, с нашим героическим прошлым. Ну 
как мы вообще без этого можем жить?! То есть уже достаточно много времени 
прошло, я этот вопрос ставил достаточно давно, еще при губернаторе Мезенце
ве. Вот я прошу вас в рамках министерства культуры рассмотреть этот вопрос, я 
готов оказать свое содействие и помощь и поучаствовать во всем этом деле. Но я 
думаю, что такой музей должен быть, и на него должны быть выделены деньги в 
рамках грантов федеральных или областных. Спасибо.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры и архивов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:46:04. Речь 1 мин 48 сек

Спасибо, Антон Васильевич, за ваши вопросы, за предложения, мы обя
зательно в рамках деятельности министерства рассмотрим их. И если мы гово
рим о школьных музеях, буквально совсем недавно здесь был круглый стол на 
площадке Законодательного Собрания, и как раз представители министерства 
образования рассказывали о деятельности школьных музеев, которая на сего
дняшний день осуществляется во многих и, наверняка, в большинстве образова
тельных организаций Иркутской области. Если говорить о сохранении памяти, о 
наших земляках, которые прошли Великую Отечественную войну, вернулись, то 
здесь я хотела бы сказать, что практически в каждом районе у нас есть муници
пальный музей, который считает своим долгом рассказывать как раз о подвигах 
наших героев. Если мы говорим о музее Победы, то здесь как раз нам помогает 
Иркутский областной краеведческий музей, который ежегодно готовит в том 
числе и мероприятия, посвященные 9 Мая. Но также я понимаю, что, возможно, 
это не в полной мере отражает всю информацию, которая хотелось бы, чтобы 
была представлена в постоянной экспозиции. Поэтому этот вопрос, конечно, он 
такой, он требует проработки, и сразу сейчас ответить на ваш вопрос, как это 
будет дальше развиваться, достаточно сложно. Но при этом мы всегда готовы 
оказывать и методическую поддержку школьным музеям как культура. Кроме 
того, мы работаем с ними во взаимодействии. Ну и обратим внимание обяза
тельно наших муниципальных музеев на необходимость и вообще... Они и так 
все понимают прекрасно, что патриотическое воспитание - это одна из главных 
задач, в том числе и музейной деятельности. Поэтому спасибо вам большое за 
ваше неравнодушие и предложения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:47:52. Речь 3 мин 12 сек

Олеся Николаевна, вот когда был этот круглый стол на площадке Патри
отического совета, там поднимали вопросы про музеи, которые имеют обще
ственные организации на сегодняшний день. Те музеи, которые у нас нигде не 
числятся, не стоят в реестрах, и мы по большому счету даже не можем ни про
контролировать деятельность музея, ни их, в принципе, просто посмотреть. И 
мы, обсуждая этот вопрос, говорили о том, что, может быть, есть возможность 
создания такого реестра таких музеев. Ну да, наверное, они не претендуют на 
звание музеев в классическом понимании этого слова, но тем не менее там пред
ставлены очень серьезные экспонаты. И, скажите, в этом направлении мы ка
кую-то работу начали или нет?
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ПОЛУНИНА О.Н.
Вот сейчас, Лариса Игоревна, у нас на уровне Федерации, на уровне Ми

нистерства культуры Российской Федерации идет работа по разработке модель
ного стандарта музея. И в том числе его задача - определить те границы, кото
рые на сегодняшний день, как уже многие отмечают, размыты по определению 
того или иного... И отнесения того или иного учреждения или организации к по
нятию "музей". То есть вот после принятия модельного стандарта будет гораздо 
легче уже определить, относится эта организация к музею или нет. Если мы го
ворим о некоммерческих организациях, и мы тоже уже это неоднократно обсуж
дали, то, что не всегда сами коммерческие организации хотели бы... и они гото
вы, могли бы стать частными музеями, но это накладывает на них ряд обяза
тельств и ответственность, которую они не готовы сами принять. Для них есть 
меры поддержки, которые сегодня оказываются на уровне и региона, и на 
уровне Российской Федерации. Это грантовая поддержка некоммерческих орга
низаций, и музеи могут в этом принимать участие. Вести реестр этих музеев... 
Есть ли в этом необходимость? Ну тогда надо понять, для чего, допустим. Ре
естр некоммерческих организаций у нас, я думаю, есть на территории. Но вот в 
министерстве культуры мы знаем точно наших заявителей, все, кто к нам обра
щаются на гранты. То есть мы с ними всегда в диалоге, помогаем и рассказыва
ем о всех возможностях, которые появляются, и поэтому здесь проблем взаимо
действия точно нет, есть они в этом реестре или нет. Если организация обраща
ется к нам за методической помощью... Вот, допустим, один из последних при
меров, когда межрайонная Байкальская прокуратура создает музей, и они обра
тились к нам за методической помощью в организации, и краеведческий музей 
областной профессионально помог им в этом вопросе. То есть здесь мы эту ра
боту тоже проводим.

ЕГОРОВА Л.И.
Я просто хотела бы, Олеся Николаевна, наверное, акцентировать ваше 

внимание, что эти все музеи посещают наших дети. И, конечно, бы очень хоте
лось, чтобы мы тоже понимали, что в этих музеях они смотрят, что им в этих 
музеях рассказывают. Поэтому, я считаю, что вот такой все-таки реестр обще
ственных организаций с музеями, ну, необходим. Я хочу, что вы на эту тему еще 
подумали.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Галина Федоровна Кудрявцева.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:51:04. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемая Олеся Николаевна, в поселке Хужир на Ольхоне есть пре
красный музей, который посещают и туристы, и жители Иркутской области. 
Причем, он очень богат экспонатами, которые там есть, это в единственном, так 
скажем, экземпляре. Скажите, пожалуйста... Вы же понимаете, что этот музей 
расположен достаточно, ну, уже в неприспособленном здании на территории 
школы, и это лицо Иркутской области. Скажите, какое наше видение развития 
этого музея?

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры и архивов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:51:38. Речь 1 мин 51 сек

Ну, конкретно в отношении этого музея, я считаю, что вот на сегодняш
ний день они даже не могут принимать участие в разных программах, ввиду то-
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го, что они являются структурным подразделением Дома культуры, то есть не 
являясь отдельной единицей. И, соответственно, даже в отборе на получение 
федеральных средств, субсидий и также на участие в грантах это будет для них с 
ограничением, которое не позволит им. Поэтому здесь должна быть и вот как 
раз сначала работа организации самого как этого учреждения. Затем уже про
страивание, участие этого учреждения во всех сегодня существующих програм
мах, потому что мы понимаем, что там и требуется капитальный ремонт. У них 
нет на сегодняшний день проектной документации, для того чтобы войти. И мы 
знаем, что эти работы, программы, они финансируются, и капитальные ремонты 
в учреждениях культуры, благодаря и вашим поправкам, уважаемые депутаты, 
они есть в областном бюджете. Поэтому здесь необходимо понять, какое место 
это учреждение занимает в структуре учреждений района, работа во всех про
граммах. А для этого нужна подготовка документации. И, конечно, у самого му
зея должна быть определенная стратегия развития, которая должна все эти во
просы в том числе включать. Музей, действительно, уникальный, он находится в 
таком месте, которое посещаемое туристами достаточно хорошо, да, и в летний 
период. Но даже есть ряд замечаний к работе этого учреждения, в том числе ко
торые мы, как министерство, высказывали, как эту работу можно улучшить. Мы 
знаем об этой проблеме насущной и о их желании перейти в том числе и в реги
ональные учреждения.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:53:29. Речь 0 мин 3 сек

...Профессиональный статус.

ПОЛУНИНА О.Н. -  министр культуры и архивов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:53:32. Речь 1 мин 0 сек

Понимаете, музей краеведческой направленности - это полномочия му
ниципального образования. Создание музея, в котором рассказывается история 
той территории, тех жителей, которые там живут, истории создания - это полно
мочия того муниципального образования, района, на которой он находится. По
этому здесь перевод одного из муниципальных музеев в связи с тем, что ему 
сложно жить как муниципальному, ну, наверное, надо несколько раз подумать, 
зачем и для чего мы это делаем. Сегодня есть те поддержки, которые можно ис
пользовать муниципальным учреждениям. И мы для этого с вами вот сейчас как 
раз вносим изменения в том числе и в Закон, который расширит и для нас в том 
числе возможность поддерживать муниципальные музеи. А уже муниципальное 
образование должно понимать, каким образом заходить в эти меры поддержки, 
как участвовать, что для этого нужно сделать (непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:32. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Олеся Николаевна, присаживайтесь, пожалуйста.

ПОЛУНИНА О.Н.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, выступление Романова Антона Васильевича.
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РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:54:36. Речь 3 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, мы видим, что в вопросе поддержки и образования 
музеев, в том числе муниципальных, школьных, областных, нет единообразного 
подхода, нет как бы четкой позиции органов государственной власти. В этой 
связи я бы предложил в план законопроектных работ посмотреть нашему коми
тету по культуре принятие закона о музеях и музейном деле в Иркутской обла
сти, который бы унифицировал этот подход. Вот уважаемая Олеся Николаевна 
говорит о том, что муниципалитеты, они должны сами основывать свои музеи, 
которые бы рассказывали о муниципальных... То есть о людях этих муниципа
литетов, и об их славной истории. Понятно, они должны это делать, ну и могут 
это отделать, только денег у них нет. Значит, ну, давайте мы как-то этот вопрос 
решим в рамках вот соответствующего закона о музеях и музейном деле.

Я хотел бы просто привести пример в качестве одного из таких населен
ных пунктов, это порт Байкал. Всем известный порт Байкал, в который мы ез
дим, постоянно там бываем, да. У этого поселка рабочего славное прошлое, 
начиная с того, что там проходила Кругобайкальская железная дорога, да, там 
приходили первые поселенцы, там во время строительства БАМ был центр та
кой, который снабжал БАМ соответствующими необходимыми материалами, то 
есть есть там чему гордиться этому поселку. Когда посмотришь фотографии об 
этом поселке, видишь, что там развивалось и строительство, там развивались и 
учреждения социальные, там люди гордились своей работой, там 2000 человек 
проживало. Любой из них мог трудоустроиться в любом городе Советского Со
юза, его бы с удовольствием взяли на работу там дизелистом, мотористом, кото
рый мог бы получить и квартиру и работать где угодно. Сегодня этот город, то 
есть, вернее, этот поселок рабочий фактически терпит, вернее, находится в 
ужасном состоянии, там 400 человек жителей. Так вот, ну и иностранные наши 
партнеры осваивают эту территорию путем скупки жилья и другими способами 
осваивают экономически эту территорию. Фактически те, кто бывал там, знают, 
что ни в поселке, ни в школе, нигде на этой территории нет никакого музея, ко
торый бы говорил об этом. То есть как люди там живут? Люди, в общем-то, не 
знают своего прошлого, не видят перспективы никакой, да. Естественно, они 
оттуда уезжают. Какая перспектива у этого населенного пункта? Старики вы
мрут, молодежь уедет. Значит, придут иностранные граждане, которые будут эту 
территорию осваивать, которые там будут заниматься своим бизнесом, в том 
числе туристским. Я думаю, что вот создание таких музеев - это одна из мер не 
просто патриотического воспитания, да, а сохранение и приумножение нашего 
человеческого потенциала, которое просто жизненно необходимо. Поэтому я 
думаю, что комитету по культуре надо в этом направлении очень хорошо пора
ботать, да, и это будет большим вкладом в развитие Иркутской области. Спаси
бо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:53. Речь 1 мин 22 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Можно еще добавить? Вот у вас прозвучал 
вопрос по поводу героев. Есть же проект, мы на Патриотическом совете, да, Ла
риса Игоревна, обсуждали, есть же целый проект "Аллея Славы". Там с инфор
мационными киосками, как совершенно... Ну, надо возвращаться к этой работе. 
И ведь по депутатским поправкам мы по итогам работы Межконфессионального 
совета на Иерусалимскую гору памятные знаки же поправка уже в городской 
бюджет внесена, а мы, соответственно, передали деньги на функцию админи
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ6/38)

ВЫСТУПИЛИ:

стративного центра. Ну, вот в какой-то... Примерно по такой же тропинке надо 
поискать. И, конечно, вот эти информационные стенды, как на главном музее, 
где храм в Кубинке, да, где главный вооруженный храм, главный храм Воору
женных Сил, там же шикарные информационные стенды. В этом направлении 
надо двигаться и нам с Героями Советского Союза, с орденоносцами всех войн. 
Поэтому тут совершенно правильно, надо продолжать, Лариса Игоревна. Соб
ственно, то, что Лариса Игоревна на Патриотическом совете и делает. Так, кол
леги, тогда вопросов нет. Позиция профильного комитета - Синцова Ирина 
Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:59:15. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, спасибо большое за бурное обсуждение, это, дей
ствительно, очень интересно и перспективно. Хочу сказать, что... дополнить 
только по школьным музеям. Они у нас развиваются в рамках дополнительного 
образования, и в большинстве из них имеются ставки именно как работников 
музея, потому что дети занимаются при этом исследовательской работой. Но, 
согласна, что где-то сейчас, особенно в это время мы должны, наверное, больше 
внимания уделять развитию музеев. Поэтому, Антон Васильевич, спасибо за 
предложение, мы обязательно его включим в качестве дополнительного вопроса 
к нашему плану работы. Ну, а рассматривая этот вопрос, этот проект закона, 
решение комитета: принять законопроект в первом чтении и после лингвистики 
- в окончательном. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 

его в окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 13:00:12
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:12. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:25. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Коллеги, еще успеем вопрос № 19.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 13:00:29
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-936 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРОВЕДЕНИИ ОЦЕНКИ РЕГУЛИРУЮЩЕГО ВОЗ
ДЕЙСТВИЯ ПРОЕКТОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АКТОВ И 
ЭКСПЕРТИЗЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ АКТОВ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:44. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О проведении оценки регулирующего воздействия 
проектов муниципальных нормативных правовых актов и экспертизы муници
пальных нормативных правовых актов». Докладывает Гершун Наталья Геннадь
евна - министр экономического развития и промышленности Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Наталья Геннадьевна.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 13:01:05. Речь 0 мин 44 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые коллеги. 
Необходимость внесения изменений в Закон Иркутской области «О проведении 
оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных нормативных 
правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов» 
связана с необходимостью приведения в соответствие областного Закона со 131 
Федеральным законом. Проект закона предусматривает необходимость проведе
ния оценки регулирующего воздействия проектов муниципальных нормативных 
актов, устанавливающих обязательные требования для субъектов предпринима
тельской деятельности. Прошу поддержать данный закон. Доклад завершен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:49. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Геннадьевне. Вопросов нет. Присажи
вайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Труфанов Николай Сте
панович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 13:02:01. Речь 0 мин 19 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 16/39)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.19/40)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ9/41)

ВЫСТУПИЛИ:

шением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять данный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении 
после проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:19. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 13:02:29
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:29. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 13:02:47
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:47. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.
По ведению, пожалуйста, Алдаров Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:03:00. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, у нас немного 
осталось вопросов. Есть предложение провести без обеда, без перерыва на обед. 
Мы еще час, час пятнадцать поработаем и закончим на этом нашу завершающую 
сессию. Прошу поддержать.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:18. Речь 0 мин 13 сек

Ну, не будем голосовать, да? Соглашаемся, чтобы потом приступить ко 
второй части, торжественной. Хорошо. Значит, коллеги, тогда давайте еще, вот 
мы раз уже этим путем идем, вопрос № 20.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-949 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ 
СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ РЕГИО
НАЛЬНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ ЗА СОБЛЮДЕНИЕМ ЮРИДИЧЕСКИ
МИ ЛИЦАМИ И ИНДИВИДУАЛЬНЫМИ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМИ ТРЕБОВАНИЙ, 
ПРЕДУСМОТРЕННЫХ ЧАСТЯМИ 1.4 И 16 СТАТЬИ 9 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ», А ТАКЖЕ ПРАВИЛАМИ ПЕРЕВОЗОК ПАССАЖИРОВ И БАГАЖА ЛЕГ
КОВЫМ ТАКСИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:32. Речь 0 мин 31 сек

Проект закона Иркутской области «О признании утратившим силу Зако
на Иркутской области «О порядке осуществления регионального государствен
ного контроля за соблюдением юридическими лицами и индивидуальными 
предпринимателями требований, предусмотренных частями 1.4 и 16 статьи 9 
Федерального закона «О внесении изменений в отдельные законодательные ак
ты Российской Федерации», а также правилами перевозок пассажиров и багажа 
легковым такси». Докладывает Лобанов Максим Александрович - министр 
транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области. Пожалуйста, Максим 
Александрович.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 13:04:03. Речь 1 мин 14 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, Александр Викторович. Законодатель
ная инициатива подготовлена в связи с приведением регионального законода
тельства к федеральному законодательству. Так, 170 Федеральным законом вне
сены изменения в статью 9 69 Федерального закона, которым утрачивается нор
ма, устанавливающая именно законом субъекта определять правила региональ
ного государственного контроля юридическими лицами и индивидуальными 
предпринимателями в сфере перевозок правил пассажиров и багажа легковым 
такси. Как следствие, Закон Иркутской области, который такие правила уста
навливал, предлагается признать утратившим силу, это Закон 112, областной За
кон. Но мы не утрачиваем Закон, исключаем данную функцию контроля, мы 
приняли постановление Правительства Иркутской области 879-пп, которым 
контроль будет осуществляться, несмотря на вот эти изменения. Спасибо. До
клад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:17. Речь 0 мин 4 сек

70



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/42)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, вопросы к Максиму Александровичу. Пожалуйста, Олег 
Николаевич Попов.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:05:21. Речь 0 мин 17 сек

Правильно вас понял, на безопасность вот этих перевозок таксистами ни
как принятие этого Закона не повлияет?

ЛОБАНОВ М.А.
Ни в коем случае. Здесь именно идет изменение (плохо слышно) доку

ментальное.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:38. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Максим Александрович. Присаживайтесь, пожалуйста. Пози
цию профильного комитета - Труфанов Николай Степанович - председатель ко
митета по собственности и экономической политике. Пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 13:05:44. Речь 0 мин 22 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре
шением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять данный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении 
после проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:07. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 13:06:15
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:15. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон

71



и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 13:06:32
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:32. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-912 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЪЕКТАХ КУЛЬТУРНОЕО 
НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКАХ ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ) НАРОДОВ РОССИЙСКОЙ ФЕ
ДЕРАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 3 ЧА
СТИ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЪЕКТАХ КУЛЬТУРНОГО 
НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКАХ ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ) НАРОДОВ РОССИЙСКОЙ ФЕ
ДЕРАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:54. Речь 0 мин 21 сек

Переходим к рассмотрению вопроса № 10: проект закона Иркутской об
ласти «О внесении изменений в статью 4 Закона Иркутской области «Об объек
тах культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской 
Федерации в Иркутской области», второе чтение. Прошу на трибуну Синцову 
Ирину Александровну - председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству. Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:07:16. Речь 0 мин 21 сек

В рамках второго чтения поступили поправки от Губернатора Иркутской 
области. Сформирована таблица одобренных поправок. Решение комитета: при
нять во втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных попра
вок. Изменения внесены в связи с изменением федерального законодательства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:37. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок
ЛИ: Время: 13:07:40

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/43)
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(п. 10/44) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.10/45)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:40. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 

для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 13:07:56
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:56. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-930 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 1 И 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ КВО
ТИРОВАНИЯ РАБОЧИХ МЕСТ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТО
РОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:19. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос №11: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в статьи 1 и 2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах квотирования 
рабочих мест для инвалидов в Иркутской области», второе чтение. Пожалуйста, 
Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:08:29. Речь 0 мин 48 сек

Также поступили поправки. Сформирована таблица одобренных попра
вок с учетом рекомендаций комитета, редакции комитета. И в результате все хо
зяйствующие субъекты, некоммерческие организации квотируют для инвалидов 
2 % от среднесписочной численности работников, а коммерческие организации, 
индивидуальные предприниматели - 3 %. Но при этом из списочной численно
сти исключаются вредные условия труда, а также филиалы этих организаций,

73



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/46)

расположенные в других субъектах. Мы предлагаем таблицу одобренных попра
вок одобрить и принять в окончательном чтении с учетом таблицы одобренных 
поправок. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:17. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:09:25
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/47)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:26. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 13:09:39
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:39. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-906 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:53. Речь 0 мин 2 сек

Вопрос № 12: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в отдельные законы Иркутской области», 2-е чтение. Пожалуйста, Ирина Алек
сандровна.

74



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/48)

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 13:09:54. Речь 0 мин 36 сек

Поправки также поступили в адрес комитета. При этом регулируются 
полномочия в рамках компетенции субъекта Российской Федерации, и мы уточ
няем дату внесения Закона о нормативах - это 1 июля. Это то, что определяет 
субвенцию, расчет субвенции на образование. Все предложения в таблице одоб
ренных поправок. Решение комитета: принять во втором (окончательном) чте
нии с учетом таблицы одобренных поправок. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:30. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Голосуем: принять таблицу одоб
ренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:10:34
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/49)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:34. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 13:10:51
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:51. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-922 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРЕАНОВ МЕСТНОГО САМО
УПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО 
ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕСПЛАТНЫМ ДВУХРАЗОВЫМ ПИТАНИЕМ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ»
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(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п. 13/50)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:04. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 13: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления об
ластными государственными полномочиями по обеспечению бесплатным двух
разовым питанием детей-инвалидов», второе чтение. Пожалуйста, Ирина Алек
сандровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:11:17. Речь 1 мин 41 сек

Коллеги, мы с вами в этом году приняли комплексный закон о питании 
школьников. В нем есть новеллы. И в результате вот работы над реализацией 
этого закона принимается сейчас закон о передаче полномочий местным орга
нам самоуправления. Здесь мы конкретно говорим об обеспечении бесплатным 
двухразовым питанием детей-инвалидов, обучающихся в муниципальных обще
образовательных организациях области, в частных общеобразовательных орга
низациях, которые имеют государственную аккредитацию, по основным обще
образовательным программам, на время применения дистанционного обучения, 
электронного обучения. Это во-первых.

Во-вторых, мы передаем полномочия по выплате родителям, законным 
представителям детей-инвалидов, если они находятся на надомном обучении. 
Им выплачивается ежемесячная компенсация расходов на питание.

В-третьих, мы выплачиваем родителям также компенсацию расходов на 
питание для тех детей-инвалидов и детей с ОВЗ, которым рекомендовано лечеб
ное питание.

Поступили поправки от Уполномоченного по правам человека. Они 
одобрены комитетом, поскольку касаются расширения контингента, а именно 
той основной нормы, которая действует в Иркутской области, если школьник 
достигает восемнадцатилетнего возраста и при этом продолжает обучение в об
щеобразовательной организации, для него сохраняются все формы питания. 
Таблица одобренных поправок. Второе чтение с учетом таблицы одобренных 
поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:58. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы к Ирине Александровне. Вопросов нет. Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:13:05
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:05. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 13:13:20
(п. 13 /51) Присутствие -39 . Отсутствие -  6. Кворум -23 .

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:20. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.
Вопрос № 17. Присаживайтесь, пожалуйста.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-925 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОД
ДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:47. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 17: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки се
мей, имеющих детей, в Иркутской области», второе чтение. Гаськов Александр 
Юрьевич - председатель комитета по здравоохранению и социальной защите. 
Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:14:04. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, ко второму чтению поступили поправки. Решение 
комитета: одобрить поправки, сформировать таблицу одобренных поправок, 
внести на рассмотрение Заксобрания и рекомендовать Заксобранию принять 
данный проект закона во втором чтении и окончательно. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:20. Речь 0 мин 4 сек 

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Голосуем: принять таб-

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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лицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 13:14:24
(п. 17/52) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:24. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.
Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 

для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 13:14:53
(п. 17/53) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:53. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-927 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ 
КАТЕГОРИЙ РАБОТНИКОВ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:11. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О внесении изменений 
в Закон Иркутской области «О мерах социальной поддержки отдельных катего
рий работников государственных учреждений Иркутской области», второе чте
ние. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:15:18. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, поступили ко второму чтению 
поправки. Сформирована таблица одобренных поправок, отклоненных поправок
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/54)

нет, поэтому комитет предлагает одобрить таблицу одобренных поправок и ре
комендовать Заксобранию принять Закон во втором чтении (окончательно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:40. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов больше нет. 
Выступления. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:15:50
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/55)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:50. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро

дования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 13:16:04
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:04. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо, Александр Юрьевич.
Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-941 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:27. Речь 0 мин 24 сек

Возвращаемся к рассмотрению вопроса № 8. Проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» (зако
нодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания Алдарова, Без
родных, Егоровой, Любенкова, Андреева), второе чтение. Докладывает Пере-
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толчин Виталий Владимирович - председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении. Прошу вас, 
Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:16:50. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялся комитет. Комитет рассмотрел 
поступившие поправки. Решение комитета: одобрить поправки, поступившие к 
проекту закона, внести проект закона с учетом таблицы одобренных поправок на 
рассмотрение сессии и рекомендовать принять данный проект закона во втором 
окончательном чтении и направить Еубернатору Иркутской области для обнаро
дования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Безродных Ольга Владимировна, ваш вопрос.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ВОПРОС: Время: 13:17:15. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо, Александр Викторович. Виталий Владимирович, прокомменти
руйте, пожалуйста, я правильно поняла, что полномочия заместителя председа
теля постоянного комитета или комиссии, который работает на освобожденной 
основе, решается Законодательным Собранием, это решение Законодательного 
Собрания, а если на неосвобожденной основе, то решением комитета или ко
миссии? Я правильно поняла?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Да, думаю, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не совсем так.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Ну а тогда вопрос...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:49. Речь 0 мин 39 сек

Не совсем так, можно пояснить? Решение о назначении депутата на 
должность заместителя председателя комитета решается комитетом. Законода
тельным Собранием решается только в случае, если эта должность будет осво
божденной, только лишь что избранный комитетом Иванов Иван Иванович бу
дет работать на освобожденной основе. Т.е. вот открытие освобожденной долж
ности как бы решаем мы все вместе, а что именно Иванов Иван Иванович будет 
исполнять эту функцию, решает комитет.

Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:18:28. Речь 0 мин 20 сек
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Добрый день, уважаемые коллеги. Виталий Владимирович, вот есть за
мечание прокуратуры, особенно два предпоследних абзаца в отзыве. Можете 
прокомментировать, как вы учли при рассмотрении данного законопроекта?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:18:48. Речь 0 мин 12 сек

К сожалению, с собой нет замечаний. Мы их внимательно обсудили, но в 
целом концепция законопроекта прокуратурой одобрена, они высказали свою 
позицию в отношении этого. Вы имеете в виду, что не соответствует... уточни
те, пожалуйста, конкретно именно что, какой пункт.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:19:00. Речь 0 мин 53 сек

Ясно. Я тогда процитирую, если позволите: «Кроме этого, введение за
мещаемых на постоянной основе должностей руководителя и заместителя руко
водителя депутатской фракции политической партии не должно создавать пре
имуществ для членов фракций политических партий в Законодательном Собра
нии по отношению к иным депутатам, не являющимся членами политических 
партий, поскольку это прямо запрещено Федеральным законом «О политиче
ских партиях», раз. Второе. Формулировку части 1 и части 4 статьи 24 в новой 
редакции предлагаю уточнить по аналогии с частью 1 статьи 17, чтобы исклю
чить возможное двойное толкование указанных норм. Прошу учесть изложенное 
при рассмотрении проекта закона. Старший советник юстиции Бабенко».

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:19:53. Речь 0 мин 7 сек

На комитете это внимательно обсудили. Действительно, замечание было, 
но в целом, я сказал, концепция поддерживается, т.е....

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Басов Михаил Васильевич поможет вам.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:20:00. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые депутаты, что касается замечания по формулировке части 1 и 
части 4 статьи 24, как раз эти замечания являются предметом тех поправок, ко
торые сейчас содержатся в таблице одобренных поправок, т.е. здесь полностью 
замечание отработано. Что касается замечания прокуратуры относительно пре
имуществ для депутатов, не входящих... для беспартийных депутатов, то, по 
нашему мнению, этот закон таких преимуществ не создает, здесь просто конста
тируется введение новой государственной должности - руководитель депутат
ской фракции. Т.е. здесь просто иной критерий выделения государственной 
должности.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/56)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:20:47. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопрос Романова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:20:48. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос следующий. Вот для руководителей фракций мы вводим осво
божденную должность, но депутаты, которые не входят в политические партии 
и могут образовывать депутатские группы, у них же тоже есть руководитель 
группы, заместитель руководителя группы. По-хорошему, мы и фракции, и 
группы приравниваем по своему статусу, т.е. руководителям групп также дается 
выступление в порядке представления интересов группы. Не рассматривали ли 
вы возможность создания аналогичных условий для руководителей депутатских 
групп? Спасибо.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:21:20. Речь 0 мин 10 сек

Такой возможности не рассматривали, но вот...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, инициативы не было, и не рассматривали, Антон Васильевич. 

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Другие субъекты, вот как в других субъектах есть такая практика, мы

вот...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:21:30. Речь 0 мин 40 сек

А самое главное, есть в органах государственной власти. В Государ
ственной Думе есть? Есть. В Счетной палате так? Так. И мы так. В Государ
ственной Думе есть, и мы. Т.е. мы-то что? (из зала, неслышно) Ну, инициативу 
вносите, дорогу осилит идущий.

Коллеги, еще вопросы к Виталию Владимировичу? Вопросов нет. При
саживайтесь, пожалуйста. Выступления? Выступлений нет. Голосуем за приня
тие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 13:22:10
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:10. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
ЛИ: Время: 13:22:26
(п.8/57) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:26. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:22:47. Речь 0 мин 18 сек

Ольга Владимировна Безродных, прошу вас на трибуну.
Вопрос №21: проект постановления «О награждении Почетной грамотой 

Законодательного Собрания Иркутской области». Докладывает Безродных Оль
га Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями. Пожа
луйста, Ольга Владимировна.

А? Анатолий Анатольевич Аблов, по ведению.

АБЛОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:23:05. Речь 0 мин 8 сек

Я не нажимал.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:13. Речь 0 мин 6 сек

Понял. Это я случайно прочитал с экрана. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:23:20. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать ходатайство депутата Ведерни
кова Александра Викторовича, решение комиссии и наградить Почетной грамо-

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/58)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/59)

той Законодательного Собрания Александрову Галину Сергеевну - начальника 
отдела образования администрации Черемховского районного муниципального 
образования за значительный вклад в развитие образования в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:40. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем по предложенной канди
датуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Александрову Г.С.
Время: 13:23:43
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:43. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:24:03. Речь 0 мин 18 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Качина Александра Сергеевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Ведерову Галину Алексан
дровну - учителя муниципального общеобразовательного бюджетного учрежде
ния «Средняя общеобразовательная школа № 90», р.п. Чунский, за значитель
ный вклад в развитие образования, инициативу и успехи в развитии местного 
самоуправления в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:21. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ведерову Г.А.
Время: 13:24:24
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/60)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:24. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:24:44. Речь 0 мин 8 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сумарокова Ильи Алексеевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Ведрова Александра Петро
вича за значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:52. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ведрова А.П.
Время: 13:24:59
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:59. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:25:11. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сарсенбаева Евгения Сейтови- 
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Вычужанина Виктора 
Васильевича - юриста общества с ограниченной ответственностью «Океан», г. 
Ангарск, за успехи в решении вопросов социально-экономического развития 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:25:29. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Вычужанина В.В.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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(п.21/61) Время: 13:25:31
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:25:31. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:25:46. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Габова Романа Федоровича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Данилову Мадыну Зайну- 
ловну - специалиста по управлению многоквартирным домом муниципального 
унитарного предприятия «Белореченское жилищно-коммунальное хозяйство» за 
значительный вклад в развитие производства, активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:05. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
ЛИ: Данилову М.З.
(п.21/62) Время: 13:26:08

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:08. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:26:20. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Качина Александра Сергеевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Добрынину Елену Аркадьевну - директора государственного бюджетного учре
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ждения культуры Иркутского областного историко-мемориального музея декаб
ристов за значительный вклад в развитие культуры в регионе.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/63)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:36. Речь 0 мин 2 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Добрынину Е.А.
Время: 13:26:38
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/64)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:26:38. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:26:52. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Любенкова Георгия Алексан
дровича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Изместьеву Надеж
ду Михайловну - помощника депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области за активную общественно-политическую деятельность в Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:06. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Изместьеву Н.М.
Время: 13:27:11
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:11. Речь 0 мин 16 сек
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Решение принято.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/65)

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:27:27. Речь 0 мин 12 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Труфанова Николая Степано
вича, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Со
брания Кулынина Юрия Владимировича за существенный вклад в развитие за
конодательства Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:39. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Кулынина Ю.В.
Время: 13:27:42
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/66)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:27:42. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:27:56. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Обухова Анатолия Васильеви
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Курдобакину Ирину 
Александровну - директора частного учреждения дополнительного профессио
нального образования «Центр профессионального образования «Миллениум» за 
значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:13. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Курдобакину И.А.
Время: 13:28:19
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/67)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:20. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:28:31. Речь 0 мин 13 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Андреева Андрея Анатольеви
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Литвина Александра 
Владимировича - начальника службы по управлению персоналом акционерного 
общества «Международный Аэропорт Иркутск» за значительный вклад в разви
тие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:44. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Литвина А.В.
Время: 13:28:48
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:28:48. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:29:02. Речь 0 мин 19 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шевченко Светланы Петровны, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Морозову Оксану Николаевну - воспитателя муниципального бюджетного до
школьного образовательного учреждения города Иркутска детского сада № 77 
за значительный вклад в развитие образования в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/68)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/69)

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:20. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Морозову О.Н.
Время: 13:29:25
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:25. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:29:37. Речь 0 мин 16 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Андреева Андрея Анатольеви
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Пименову Дину Никола
евну - агента по обслуживанию VIP-пассажиров службы организации пассажир
ских перевозок акционерного общества «Международный Аэропорт Иркутск» за 
значительный вклад в развитие производства в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:53. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Пименову Д.Н.
Время: 13:29:56
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:29:56. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:30:08. Речь 0 мин 31 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/70)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/71)

Прошу поддержать ходатайство депутата Красноштанова Алексея Нико
лаевича, решение комиссии... простите, Габова Романа Федоровича, решение 
комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Сумаро
кова Антона Павловича - заместителя генерального директора по переработке и 
сбыту сельскохозяйственного производственного кооператива «Усольский сви
нокомплекс» за значительный вклад в развитие производства в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:39. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Сумарокова А.П.
Время: 13:30:47
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:30:47. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:30:59. Речь 0 мин 17 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Шевченко Светланы Петровны, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Труфанову Светлану Валентиновну - директора средней общеобразовательной 
школы № 14 г. Ангарска за значительный вклад в развитие образования в Ир
кутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:17. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Труфанову С.В.
Время: 13:31:20
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/72)

ВЫСТУПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:20. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:31:33. Речь 0 мин 24 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Дикусаровой Натальи Игорев
ны, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Законодательного Со
брания Хабарова Николая Андреевича - водителя автомобиля пожарной части № 
119 п. Юрты отряда противопожарной службы № 7 областного государственно
го бюджетного учреждения «Пожарно-спасательная служба Иркутской области» 
за достижения в сфере охраны общественной безопасности и правопорядка на 
территории региона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:57. Речь 0 мин 4 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Хабарова Н.А.
Время: 13:32:01
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:01. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:32:12. Речь 0 мин 11 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Сумарокова Ильи Алексеевича, 
решение комиссии и наградить Почетной грамотой Хотулева Анатолия Дмитри
евича за значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/73)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/74)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:23. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Хотулёва А.Д.
Время: 13:32:30
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:30. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:32:42. Речь 0 мин 14 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Андреева Андрея Анатольеви
ча, решение комиссии и наградить Почетной грамотой Шелковникова Анатолия 
Григорьевича - водителя специальной машины службы автотранспорта спецко- 
лонны акционерного общества «Международный Аэропорт Иркутск» за значи
тельный вклад в развитие производства в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:32:56. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шелковникова А.Г.
Время: 13:33:00
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 

ДОКЛАД: Время: 13:33:15. Речь 0 мин 22 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного Собрания 
Франтенко Степана Сергеевича, решение комиссии и наградить Почетной гра-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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мотой Шульгину Марину Валерьевну - заведующего отделением - врача- 
пульмонолога отделения для лечения пациентов с новой коронавирусной ин
фекцией со средней степенью тяжести течения заболевания областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения «Усольская городская 
больница» за значительный вклад в развитие здравоохранения в регионе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:37. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Шульгину М.В.
Время: 13:33:40
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:40. Речь 0 мин 14 сек 

Спасибо, Ольга Владимировна.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПЛАНЕ ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ НА 2022 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:33:55. Речь 0 мин 10 сек

Переходим к вопросу № 22: проект постановления «О плане законопро
ектных работ на 2022 год». Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного

Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 13:34:05. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета был рассмотрен проект по
становления «О плане законопроектных работ на 2022 год». Было принято ре
шение внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области 
проект постановления «О плане законопроектных работ Иркутской области на 
2022 год» и рекомендовать его принять. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:34:23. Речь 0 мин 18 сек 

Так, выступление... Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/75)
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Присаживайтесь, пожалуйста. Выступление Романова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:34:40. Речь 11 мин 11 сек

Уважаемые коллеги. Я поддерживаю план законопроектных работ, кото
рый предложен, но хотел бы его дополнить, потому что план - это не догма, а, 
значит, он может изменяться, дополняться и так далее. Я понимаю, что для до
полнений, внесенных в план, нужно проработать и правовую основу и, как бы, 
согласования провести соответствующие, да, и рассмотреть по существу эти 
предложения. Тем не менее я хочу их озвучить, для того чтобы начать работу в 
соответствующих комитетах. Я уже озвучивал эту свою позицию на заседании 
комитета по госстроительству и местному самоуправлению постольку, посколь
ку я уже вышел из этого комитета, да, и пришел в другой комитет, вот у меня 
такое пожелание поработать в этом направлении.

Итак. Я думаю, что нам следует разработать и принять региональный за
кон о санитарно-эпидемиологическом благополучии населения Иркутской обла
сти. Дело в том, что существует Федеральный закон, но он рамочный. В нем 
нормативы соответствующие не прописаны, а для нас, для Иркутской области, 
есть определенные особенности. Например, какие объемы лесных насаждений, 
какие площади для занятий физкультурой и спортом, значит, для парковок, для 
выгула собак, для зоны, так сказать, отдыха, социальных, бюджетных и других 
учреждений, которые необходимы для эпидемиологического и санитарного бла
гополучия населения. То есть население нуждается в реализации права на от
дых, потому что у нас сегодня право на отдых, оно записано в 37 статье Консти
туции. Реализации его пока нет. То есть прописанных соответствующих норма
тивов. В каждом городе, в каждом поселении, в каждом муниципальном образо
вании эти нормативы свои. Но я думаю, что на откуп просто муниципальным 
образованиям этого отдавать не нужно, но речь идет о том, что жители должны 
иметь право на отдых, на благоприятную окружающую среду, среду прожива
ния, значит, и соответствующим образом это должно быть гарантировано зако
ном. Далее. Я думаю, что нам нужно разработать и принять закон о компенса
ции владельцам ветхого и аварийного жилья, которое сносится, в натуральной 
форме. Сегодня ситуация такова, что ветхое и аварийное жилье сносится под 
выкуп, то есть даются, как бы, деньги какие-то, да, владельцам этого жилья, как 
правило, они вдвое меньше, чем стоимость нового жилья той же самой площади, 
то есть фактически у нас снос ветхого и аварийного жилья в Иркутской области 
производится за счет самого населения. Вот у нас, например, в районе Якоби 
выкуп жилья производится по цене 48000 квадратных...то есть рублей квадрат
ный метр. А строительство нового - по 100000 рублей квадратный метр. И когда 
у человека 50 метров квартира, значит, он получит компенсацию в виде 2,5 мил
лионов рублей, на эти деньги он даже однокомнатную квартиру не может ку
пить, не то что в этом районе, а за пределами. Поэтому нам не нужно переходить 
на денежный формат, на вот такую монетаризацию этого права. Мы говорили об 
этом и с Болотовым - мэром города Иркутска, и с Губернатором я говорил, и с 
председателем Правительства, в целом эта концепция одобрена. Давайте мы по
работаем над этим делом и сделаем подарок такой жителям Иркутской области.

Далее. На мой взгляд, надо разработать и принять областной закон о тер
риториальном общественном самоуправлении в Иркутской области. Дело в том, 
что сегодня положение о ТОСах регулируется законом 131-м Федеральным и 
постановлениями муниципалитетов. Вот у нас в Иркутске постановления муни
ципалитетов. Старший по подъезду или старший по дому является единоличным 
органом ТОС, ну как вы сами понимаете, это никакой не ТОС и единоличный 
орган ТОС, он просто в принципе существовать не может, это оксюморон, то

95



есть нонсенс. Дело в том, что старший по подъезду, он управляет подъездом, а 
подъезд - это не территория, а помещение, значит, поэтому, конечно, нужен 
единообразный закон о ТОСах в Иркутской области, который бы предусматри
вал в том числе и финансирование из областного бюджета тех ТОСов, которые 
созданы в виде юридического лица, для того чтобы, ну, тем более это актуально 
в связи с тем, что на федеральном уровне принят закон об органах публичной 
власти, согласно которому в общем-то местное самоуправление первого уровня 
практически будет ликвидировано.

Далее. Я думаю, что нам нужно принять закон об ответственности хозяев 
домашних собак за причиненный ущерб, ненадлежащее содержание и выгул в 
неположенных местах. Дело в том, что у нас здесь проводились и слушания о 
ситуации с бездомными собаками. Но ситуация с собаками, которые имеют сво
их владельцев, у нас не урегулирована. И если собака покусала человека, а у нее 
есть хозяин, то у нас нет ответственности этого хозяина за нанесенный ущерб. 
Нужно в общем-то исправить это, внести изменения в Кодекс об администра
тивной ответственности, для того чтобы можно было привлекать к ответствен
ности таких нерадивых владельцев собак.

Ну и постольку, поскольку у нас начался процесс создания новых коми
тетов и комиссий. Я предлагаю подумать и после согласования создать комис
сию или комитет Законодательного Собрания по Байкалу. Я уже озвучивал это 
предложение на комитете по госстроительству и думаю, что эта тема, которую 
мы с вами упустили, она требует незамедлительного реагирования. У нас Байкал 
- это единственный географический объект, в отношении которого принят спе
циальный отдельный закон. И в сферу регулирования этого комитета или комис
сии должно подпадать и госстроительство, и местное самоуправление, границы 
муниципальных образований, полномочия муниципальных образований, полно
мочия субъекта границы национального парка и статус, правовой статус нацпар- 
ка, а также права человека. Значит, дело в чем, дело в том, что у нас существуют 
населенные пункты в границах национальных парков, если в общем-то это будет 
признано, то надо будет изменять полномочия, регулировать эти полномочия, 
смотреть полномочия нацпарка в этих населенных пунктах и так далее, это 
большая очень работа. Далее. Конечно, в сферу этого комитета, в сферу интере
сов этого комитета должны подходить экология и природопользование, особен
ности ведения хозяйственной деятельности в границах особо охраняемых при
родных территорий, в том числе на землях сельскохозяйственного назначения. 
Дело в том, что этот вопрос тоже не урегулирован, потому что, если это зона 
нацпарка, то там никакую хозяйственную деятельность нельзя вести, в том чис
ле сельскохозяйственную деятельность.

Далее, это экономика и туризм. Вопросы занятости населения, актуаль
ные вопросы развития туризма, развития БЦБК, байкальской Листвянки, Круго
байкальской железной дороги, Слюдянки, Малого Моря, строительство автодо
рог, восстановление запасов омуля и сохранение нерпы. Значит, никакие эти во
просы, да, на территории Байкальской природной территории постольку, по
скольку у нас тут существует правовая аномалия, не урегулированы законода
тельством. Далее. Вопросы бюджета, которые должны входить в зону этих ин
тересов, особенности налогообложения субъектов предпринимательской дея
тельности и легализация субъектов туристской деятельности и так далее. Зна
чит, у нас если эти субъекты будут действовать на территории предполагаемой 
туристской территории и создание каких-то других особых территорий в грани
цах Иркутской области, то бюджетные доходы, они уйдут или в национальный 
парк, или в какие-то другие, то есть будут пополнять другие какие-то фонды. 
Надо с этим делом тоже смотреть. Вопросы собственности, разграничения соб
ственности между субъектами, то есть между Иркутской областью и Федераци
ей, муниципальными образованиями, а также частной собственностью. Также.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:

Конечно, нужно нам с вами уже по мероприятиям, которые могла бы проводить 
соответствующая комиссия или комитет. Проведение слушаний по Году Байка
ла. Нам нужно подвести итоги Г ода Байкала, ведь на самом деле был объявлен 
Год Байкала, какие итоги, были выделены средства на мероприятия по Году 
Байкала, это надо делать совместно с группой «Байкал» Государственной Думы, 
потому что федеральные средства туда выделялись.

Далее. Как я уже говорил, можно и нужно, на мой взгляд, проводить еже
годную кругобайкальскую экспедицию в составе депутатского корпуса, экспер
тов и приглашенных гостей, для того чтобы можно было на месте, так сказать, 
на территории нашего великого и славного озера посмотреть ситуацию и по
смотреть на развитие, на те тенденции, которые идут в этом...то есть в отноше
нии озера. Значит, ну, обсудить, провести деловую игру, обсудить предложения 
соответствующие, выработать те решения, которые могли бы быть приняты, в 
дальнейшем должны были быть приняты.

Ну и если говорить о комитетах и комиссиях, я уже говорил сегодня, да, 
то нам нужно, то есть, вернее, я еще 2 законопроекта. Нам нужно принять закон 
о реализации полномочий Иркутской области в рамках положения статьи 72 
Конституции. Речь идет о предметах совместного ведения между Федерацией и 
Иркутской областью. Дело в том, что Государственная Дума в рамках реализа
ции своих полномочий в порядке статьи 72, она присылает на согласование нам 
законопроекты, но ни министерство, ни Правительство, ни какие-то другие ве
домства такой порядок, во всяком случае мне, не неизвестен. По-хорошему, За
конодательное Собрание, оно имеет право и должно участвовать в решении та
ких вопросов, ну, например, размещение свалок на территории Иркутской обла
сти. Как это может проходить вообще без Законодательного Собрания, да, и без 
обсуждения этого вопроса у нас? Я думаю, что такой законопроект, он должен 
быть. Закон. Процедурный. И, кроме этого, я думаю, что нам нужно было бы 
принять закон о природной ренте в Иркутской области. Дело в том, что у нас 
сегодня Иркутская область является источником огромных доходов в виде при
родной ренты, которые извлекают крупные финансово-промышленные группы. 
Население от этого получает очень мало.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Регламент уже.

РОМАНОВ А.В.
Я заканчиваю, да. И последнее предложение. Это по поводу структуры 

Законодательного Собрания. Надо нам с вами подумать и, может быть, прийти к 
выводу о необходимости создания комитета по жилищной политике и энергети
ке. Как я уже говорил, это тоже очень важная тема, которая может обсуждаться 
в рамках комитетов и при принятии соответствующих решений, вынесено будет 
на сессию Законодательного Собрания для принятия решений. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:45:52. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Тем более в День энергетики, да? Коллеги, у 
кого еще есть выступления по стратегии развития законопроектной деятельно
сти до 36-го года? Коллеги, есть ли еще выступления? Пожалуйста, тогда голо
суем за проект постановления.

Принять постановление 
Время: 13:46:13
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(п.22/76) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:14. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОЕКТЕ СОГЛАШЕНИЯ О МЕЖПАРЛАМЕНТСКОМ 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ САХАЛИНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ И ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:46:33. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 23: проект постановления "О проекте Соглашения о межпар
ламентском сотрудничестве Сахалинской областной Думы и Законодательного 
Собрания Иркутской области". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:46:44. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, 30 ноября в Законодательное Собрание Иркутской 
области от Сахалинской областной Думы поступил проект Соглашения о меж
парламентском сотрудничестве с предложением его подписания. Проектом Со
глашения предлагается сотрудничество с Сахалинской областной Думой, 
направленное на совершенствование законодательства и законотворческого 
процесса. Проект постановления на заседании комитета рассмотрен. Комитет 
рекомендует принять указанный проект постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:47:09. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Попов Олег Николаевич, вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:47:13. Речь 0 мин 8 сек

Виталий Владимирович, планы-то есть, когда на Сахалин поедем?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
В процессе, обсуждаем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:47:21. Речь 0 мин 21 сек

Вам как раз из Таиланда будет туда ближе, чуть-чуть попозже. Пожалуй
ста, коллеги, еще вопросы. Вопросов больше нет. Выступления? Еолосуем за 
принятие постановления.

ЕОЛОСОВА- Принять постановление 
ЛИ: Время: 13:47:42
(п.23/77) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:47:42. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Или у вас еще вопрос?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
По ведению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, мы сначала посмотрим, все ли у нас... Пожалуйста, по ведению, но у 

нас еще тут два вопроса, может быть...

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Я знаю, но...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:48:10. Речь 0 мин 15 сек

Коллеги порекомендовали из правового управления. В соответствии с Ре
гламентом сообщаю вам, что в перерыве состоялся комитет. На заседании коми
тета был избран заместитель председателя комитета, осуществляющий свои 
полномочия на непостоянной основе. Это Алексей Николаевич Терентьев.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:48:25. Речь 0 мин 32 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Где Алексей Николаевич? Ага, все. 
Алексей Николаевич, поздравляем вас. (Аплодисменты).

Так, уважаемые коллеги, если я не запутался, то у нас вопрос 26. Да, не 
запутался, вопрос 25.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ СПИСКА ПОБЕДИТЕЛЕЙ ОБЛАСТ-
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НОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШИЙ ПРОЕКТ ПО ПАТРИОТИЧЕСКОМУ ВОСПИТАНИЮ 
ОБУЧАЮЩИХСЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОСВЯЩЕННОГО 
ПАМЯТИ ДВАЖДЫ ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА БЕЛОБОРОДОВА А.П., В 2021 ГО
ДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:48:57. Речь 0 мин 21 сек

Проект постановления "Об утверждении списка победителей областного 
конкурса на лучшее мероприятие по патриотическому воспитанию обучающих
ся общеобразовательных организаций, посвященного памяти дважды Героя Со
ветского Союза Белобородова Афанасия Павлантьевича, в 2021 году". Пожалуй
ста, Синцова Ирина Александровна - председатель комитета по социально
культурному законодательству.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:49:17. Речь 3 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, конкурсная комиссия под руководством председате
ля Законодательного Собрания Александра Викторовича Ведерникова закончи
ла свою работу и подвела итоги 2021 года. Хочу вам сообщить, что 59 работ по
ступило в адрес конкурсной комиссии. При этом самыми активными были сель
ские поселения - это 26 работ, городские округа - 21 и несколько поменьше - 
это, соответственно, городские поселения. Надо отметить, что мы согласно По
ложению о проведении конкурса определили победителей по рейтинговой си
стеме, по пятибалльной. Ну и, соответственно, что же получилось.

В номинации «Лучшая общеобразовательная организация, расположен
ная на территории сельского поселения» признано победителем муниципальное 
казенное общеобразовательное учреждение Тулинская средняя общеобразова
тельная школа, это Куйтунский район. Их проект "Имя героя на карте поселка".

В номинации «Лучшая общеобразовательная организация, расположен
ная на территории городского поселения» победителем признано муниципаль
ное казенное общеобразовательное учреждение средняя общеобразовательная 
школа № 2 рабочего поселка Куйтун. "Огромное небо" - исследовательская ра
бота.

И в номинации «Лучшая общеобразовательная организация, расположен
ная на территории городского округа» признано победителем муниципальное 
общеобразовательное учреждение «Средняя общеобразовательная школа № 4 
имени Д.М. Перова» (г. Саянск). "Бессмертный полк" - также исследовательская 
работа.

Согласно Положению мы определяем еще список лауреатов. Разрешите 
его тоже огласить. В номинации «Лучшая общеобразовательная организация на 
территории сельского поселения» лауреатами признаны учреждение средней 
общеобразовательной школы п. Верхнемарково Усть-Кутского муниципального 
образования и муниципальное общеобразовательное учреждение «Новоилим
ская средняя общеобразовательная школа имени Н.И. Черных» (Нижнеилим
ский район).

В номинации «Лучшая общеобразовательная организация городского по
селения» лауреатами признаны «Средняя общеобразовательная школа № 1 г. 
Киренска» и муниципальное казенное общеобразовательное учреждение «Сред
няя общеобразовательная школа № 9 г. Нижнеудинск».

В номинации «Лучшая общеобразовательная организация, расположен
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ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.25/78)

ная на территории городского округа» лауреатами признаны муниципальное 
учреждение Иркутская средняя общеобразовательная школа № 34 города Ир
кутска и муниципальное общеобразовательное учреждение «Средняя школа № 
1» города Братска.

Ну, и у нас есть особая номинация - это призер конкурса. Им признано 
муниципальное казенное общеобразовательное учреждение Дальнезакорская 
средняя общеобразовательная школа (Жигаловский район, с. Дальняя Закора).

Хочу сказать, что вот этот список был рассмотрен на комитете, и мы 
предлагаем его к утверждению. Ну, а в дальнейшем согласно опять-таки того же 
Положению будут проходить чествования победителей уже на территории Зако
нодательного Собрания. Прошу поддержать решение комитета и утвердить спи
сок награжденных.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:52:37. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. 
Выступления? Голосуем за принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 13:52:48
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:52:48. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна.
Так, по ведению кто-то хочет. Пожалуйста, пожалуйста, Габов Роман Фе

дорович.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:53:10. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, прошу внести в 
повестку сегодняшнего заседания рассмотрение проекта закона Иркутской обла
сти ПЗ-955 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О порядке и 
нормативах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Иркут
ской области», внесенный Алдаровым, Габовым, Франтенко, Петрук, Поповым.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем за предложение Романа Федоровича.

Добавить вопрос в повестку 
Время: 13:53:36
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(п.25/79) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  30. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:53:36. Речь 0 мин 42 сек

Кто докладчик - вы, да?
Решение принято.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-955 "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОРЯДКЕ И НОРМАТИВАХ ЗАГОТОВКИ ГРАЖ
ДАНАМИ ДРЕВЕСИНЫ ДЛЯ СОБСТВЕННЫХ НУЖД В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ” (ЗА
КОНОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АЛДАРОВА К.Р., ГАБОВА Р.Ф., ФРАНТЕНКО С.С., ПОПОВА 
О.Н., ПЕТРУК С.М.)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:54:18. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, на трибуну.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ДОКЛАД: Время: 13:54:24. Речь 1 мин 13 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Необходимость принятия проекта за
кона обусловлена решением Иркутского областного суда от 23 июля 2020 года 
по административному делу по заявлению заместителя прокурора Иркутской 
области в защиту интересов неопределенного круга лиц о признании недей
ствующим указа Губернатора Иркутской области от 21 сентября 2017 года 175- 
уг "Об утверждении административного регламента предоставления государ
ственной услуги «Заключение договора купли-продажи лесных насаждений для 
собственных нужд граждан».

Внесен проект закона депутатами, я уже назвал. Данным проектом закона 
предлагается установить порядок и нормативы заготовки гражданами древесины 
для иных собственных нужд на территории Иркутской области, за исключением 
земель особо охраняемых природных территорий. Предлагается предоставлять 
древесину для иных собственных нужд одновременно с предоставлением древе
сины для строительства и ремонта хозяйственных построек в объеме древесины, 
определенном гражданином, но не более 5 кубических метров.

Данный законопроект был рассмотрен на заседании комитета. К проекту 
закона поступили все необходимые заключения. Решение комитета было: внести 
на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области проект закона 
ПЗ-955 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О порядке и норма
тивах заготовки гражданами древесины для собственных нужд в Иркутской об
ласти» и рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области при
нять указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
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ном чтении после проведения лингвистической экспертизы без продолжения ра
боты над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/80)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:55:37. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Вопросов нет. Голосуем: 
принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чте
нии на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 13:55:50
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/81)

ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:55:50. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон 
и направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования 
Время: 13:56:07
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об-
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:56:07. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Так, по повестке все вопросы отработаны. Нет? Да, 26 еще.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА НА ПАРЛАМЕНТСКИЙ 
ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГУБЕРНАТОРУ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОБЗЕВУ И.И. «О ЗАВЕРШЕНИИ СТРОИТЕЛЬСТВА И ВВО
ДЕ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ОБЪЕКТА КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА «ДЕТСКАЯ 
ПОЛИКЛИНИКА НА 350 ПОСЕЩЕНИЙ ОГАУЗ «ИРКУТСКАЯ ГОРОДСКАЯ КЛИНИ
ЧЕСКАЯ БОЛЬНИЦА № 8» В ЛЕНИНСКОМ РАЙОНЕ Г. ИРКУТСКА» В 2021 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:56:32. Речь 0 мин 46 сек
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26 вопрос: проект постановления «О рассмотрении ответа на парламент
ский запрос Законодательного Собрания Иркутской области Губернатору Ир
кутской области Кобзеву И.И. «О завершении строительства и вводе в эксплуа
тацию объекта капитального строительства «Детская поликлиника на 350 посе
щений ОГАУЗ «Иркутская городская клиническая больница № 8» в Ленинском 
районе г. Иркутска» в 2021 году». Докладывает Писарев Павел Валерьевич - ми
нистр строительства Иркутской области. Пожалуйста, Павел Валерьевич.

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 13:57:18. Речь 2 мин 58 сек

Добрый день, уважаемые депутаты, присутствующие. По данному объек
ту что бы хотелось сказать, немного рассказать предыстории и, соответственно, 
на какой стадии мы сегодня находимся. Значит, данный объект начинался, стро
ительство его, в 2015 году. Контракт должен был завершиться в 2017 году, соот
ветственно, не завершился. В 2018 году службой государственного строительно
го надзора были вынесены предписания об устранении несоответствия проект
ной документации построенному объекту. Были сроки подрядчику для устране
ния. 20 декабря 2018 года получено положительное заключение по внесению 
изменений в проектную документацию. 20 декабря 2019 года заказчик обратился 
в арбитражный суд в одностороннем порядке расторгнуть договор с подрядной 
организацией и также внесение его как недобросовестного в Управление Феде
ральной антимонопольной службы. Антимонопольная служба не поддержала, не 
удовлетворила решение заказчика. Дальше также подрядчик отсудил, обжаловал 
расторжение в одностороннем порядке. Также Четвертым апелляционным судом 
подтверждено, что оставить контракт действующим. На сегодняшний день в 
2021 году было выделено средства 1 млн 200 тыс. рублей на корректировку 
сметной документации для приведения в соответствие с действующими ценами. 
Данный объект зашел в экспертизу, выход по экспертизе 20 января 2022 года.

Также хотелось бы отметить, что в период трений между подрядчиком и 
заказчиком о приемке выполненных работ у них есть судебное решение, сегодня 
оно находится в арбитражном суде. Неоднократно арбитражным судом перено
сились сроки по просьбе эксперта, которого суд назначил для определения су
дебно-строительной экспертизы, в каком объеме, т.е. либо единый заказчик 
должен, либо должна уплату пеней, неустойки заказчику данная подрядная ор
ганизация. Итоговое заседание назначено на февраль месяц 2022 года.

Средства в областном бюджете на завершение данного объекта в размере 
250 млн рублей на следующий год предусмотрены. По поручению Игоря Ивано
вича данный объект должны ввести в эксплуатацию в 4-м квартале 2022 года. 
Примерная готовность объекта на сегодняшний день 65 процентов. Вот у меня 
вкратце все. Есть вопросы - готов ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:00:16. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, по ведению Антон Васильевич Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 14:00:23. Речь 0 мин 23 сек

У меня объявление, Александр Викторович. Завтра (тут вот Еабов ушел), 
завтра в 2 часа на базе комитета по природопользованию будут проведены слу
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шания депутатские по исполнению поручения Законодательного Собрания к 
Правительству Иркутской области о проверке законности постановки на учет 
границ национального парка. Поэтому, желающие поучаствовать в этом деле, 
приходите, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:00:46. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста, вопрос Сарсенбаева Евгения 
Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 14:00:53. Речь 0 мин 34 сек

Павел Валерьевич, скажите, пожалуйста, вот если расторжение в одно
стороннем порядке судом отклонено и ФАС поддержал, то те деньги, которые в 
следующем году на достройку, они предусмотрены в рамках существующего 
контракта и будет достраивать этот подрядчик? И если он находится в стадии 
банкротства (это из документов следует), то на кого расчет, кто будет заходить? 
По процедуре конкурса или этот все-таки подрядчик будет достраивать?

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:01:27. Речь 1 мин 25 сек

Отвечу. Смотрите, деньги предусмотрены именно на завершение, т.е. те 
трения, которые идут сегодня между ед. заказчиком и, соответственно, подряд
чиком по судебной строительно-технической экспертизе, это будет отдельная 
история, т.е. как там суд решит, если этих денег не будет достаточно в рамках 
то, что предусмотрено по оплате, и все-таки суд признает, что ед. заказчик дол
жен подрядчику, то, соответственно, мы в бюджете будем в Минфин обращаться, 
просить дополнительные средства в той части.

То, что вы говорите, что подрядчик находится в стадии банкротства, т.е. 
там введено внешнее управление, насколько я владею информацией, и на сего
дняшний день конкурсный управляющий и внешний, который сегодня ведет это 
дело, он наоборот надеется, что все-таки отсудится подрядная организация в 
свою пользу, и, соответственно, ед. заказчик будет должен, и в рамках все-таки 
того действующего контракта они продолжат и завершат этот объект. Пока вот 
такая информация юридически.

Вот на тот момент, когда мы все стадии пройдем судебные, т.е. арбит
ражный пройдем, сколько мы должны или он нам должен, и, соответственно, 
как будет положительное заключение, какая сумма необходима на завершение 
строительства, после этого ед. заказчиком, соответственно, будет приниматься 
решение с точки зрения правовой в том числе тоже. Тяжелый, да, тяжелый во
прос на самом деле.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:52. Речь 0 мин 9 сек

Гаськов Александр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 14:03:01. Речь 0 мин 27 сек

Павел Валерьевич, все-таки какая цена окончательная контракта нашего 
и какой срок, если вы говорите по поручению Губернатора 2022 год, квартал ка
кой-то, да. Как это вот, если у вас такие идут бодания, вы говорите про 4-й квар
тал. Когда мы наконец-то получим нашу злополучную поликлинику для населе
ния? (непонятно) сумма какая (непонятно)?

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:03:28. Речь 0 мин 8 сек

Я же вам сказал, что окончательная стоимость будет определена госэкс- 
пертизой 20 января 2022 года.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:03:37. Речь 0 мин 14 сек

Скажите, пожалуйста, я понимаю, был вход, контракт...
(непонятно, говорят одновременно)

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:03:51. Речь 0 мин 7 сек

513 млн вход был.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:03:58. Речь 0 мин 10 сек

Вход. И плюс еще 250 млн?

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:04:07. Речь 0 мин 17 сек

Ну, мы попросили плюс 250, то, что мы по укрупненке посчитали на за
вершение работ. Это предварительная стоимость, но итоговая будет после уже 
экспертизы.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 14:04:24. Речь 0 мин 15 сек

Увеличить у вас денег нету, т.е. в срок не будет введена поликлиника-то 
получается?

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:04:39. Речь 0 мин 28 сек

Почему не будет-то? Мы считаем, что этих средств на завершение доста
точно, потому что это средства только на строительно-монтажные работы. В ча
сти оборудования Игорь Иванович поручение давал минздраву, чтобы они про
считали полностью по оборудованию, по оснащению данной поликлиники. Т.е. 
здесь только идет речь о строймонтаже.
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ГАСЬКОВ А.Ю.
2022 года нету, у минздрава нету суммы на оснащение. Вот я и спраши

ваю вас, когда будет введена поликлиника, вы говорите 4-й квартал 2022 года. 
Без оборудования не может быть введена, без лицензирования.

ПИСАРЕВ П.В.
Я вас слышу. Я еще раз говорю, у нас поручение сентябрь месяц 2022 го

да строительную готовность отдать, т.е. мы к этой дате идем. Дальше минздрав 
должен, соответственно, закомплектовать оборудованием и отлицензироваться. 
Это поручение в протоколе поручений Игоря Ивановича есть. И они это обору
дование приобретают отдельно без ед. заказчика.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:07. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Тютрин Дмитрий Геннадьевич.

ТЮТРИН Д.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заме
ститель председателя комитета по социально-культурному законодательству 

ВОПРОС: Время: 14:05:09. Речь 0 мин 29 сек

Павел Валерьевич, добрый день. Вот сегодня как раз Законодательное 
Собрание отреагировало на данную ситуацию, и создан профильный комитет, 
надеемся, что мы усилим здесь работу, но вот к вам как к представителю испол
нительной власти, профильное министерство, все-таки система-то, в чем во
прос? У подрядчика, я так понимаю, самая главная претензия была к проектно
сметной документации либо это какие-то иные причины? Как вы видите на бу
дущее исключение таких ситуаций?

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:05:38. Речь 0 мин 28 сек

Ну, вот в данной ситуации были и срывы сроков строительства, и, соот
ветственно, были корректировки по проектной документации, т.е. и то, и то - все 
присутствовало. Я не думаю, что просто так единая служба заказчика выходила 
в суд о расторжении контракта, т.е., соответственно, были нарушены сроки. Т.е. 
все присутствовало.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:06. Речь 1 мин 21 сек

Павел Валерьевич, а есть какой-нибудь способ правовой, чтобы уже, что 
называется, не считая денег решить проблему, а потом разбираться? Если из ре
зервного фонда, сколько надо выделить или какой-то другой механизм, чтобы 
сделать, чтобы открыть детям поликлинику? Сейчас в жилом доме на 1 -м этаже 
в неимоверных условиях, а у нас стоит практически готовое здание в Ленинском 
районе. Т.е. вот есть ли какой-нибудь механизм, где нужно смелому чиновнику 
по согласованию с каким-нибудь коллегиальным органом принять какое-то кол
лективное решение и взять на себя эту ответственность? Потому что, ну, это вот 
вы рассказали нам историю о том, как мы еще год будем сейчас бороться со 
всеми этими историями, потом пойдет обжалование, потом еще что-нибудь, по
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том будут все способы судебной защиты исчерпываться, а можно поликлинику 
открыть? Вот что надо сделать, какую поправку надо депутатам сделать куда, 
чтобы вот все разводили руками и говорили: ну, это депутаты, нам открыть по
ликлинику надо? Вот какой есть такой смелый правовой, околоправовой способ 
решения вопроса, чтобы поликлиника появилась там в самое ближайшее время?

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:07:27. Речь 2 мин 17 сек

Александр Викторович, там, абсолютно правильно говорите, на сего
дняшний день притом, что мы все знаем, что в данной подрядной организации 
введено внешнее управление, это раз. Соответственно, они находятся в арбит
раже по урегулированию споров, именно кто кому сколько должен, это два. Т.е. 
на сегодняшний день контракт не расторгнут. Если бы он был расторгнут, и в 
рамках за контрактом было бы судебное решение, и параллельно бы оно шло, и 
суд бы действительно на основании судебно-строительной экспертизы опреде
лил бы, сколько кто кому должен, и, соответственно, у ед. заказчика было бы 
основание отдельно отторговаться и заключить контракт с новым подрядчиком - 
с этим же, неважно, с кем, но по новой процедуре.

Я еще раз говорю, что у нас 20 января появится стоимость на завершение 
необходимых строительно-монтажных работ. И вот до этого времени мы хотим 
все-таки ускориться, чтобы именно эксперт судебно-строительной экспертизы 
тоже постарался бы не в феврале выйти в суд со своим техническим заключени
ем, а все-таки раньше представил суду на рассмотрение свои доводы по задол
женности либо ед. заказчика, либо все-таки подрядной организации.

Пока мы идем в данном контракте, тут, Александр Викторович, никакого 
решения другого не может быть, контракт действующий. Соответственно, на тот 
момент, когда у нас будет окончательная стоимость, мы предложим данной под
рядной организации внести, как положено в соответствии с 44-м Законом, обес
печительные меры, т.е. либо это гарантия, соответственно, либо денежные сред
ства, но так как он находится в стадии банкротства, соответственно, никто ему 
не даст банковскую гарантию, необходимо будет внести ему денежные средства, 
для того чтобы обеспечить контракт и получать денежные средства. Если этого 
он не сможет сделать, тогда будет здесь уже и расторжение контракта, тогда бу
дет заключение нового контракта. Как это мы видим. Ну, надеемся, как подряд
чик говорит: мы все обеспечим, не переживайте, мы объект этот достроим. Так и 
заявил на выездном совещании, когда все присутствовали, буквально, не помню, 
там месяца три назад.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:44. Речь 0 мин 9 сек

Так если правильно понимать, все-таки сейчас мяч на нашей стороне? 
Это мы тормозим с тем, чтобы посчитать по новым ценам смету на доведение 
поликлиники до готовности?

ПИСАРЕВ П.В. -  министр строительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 14:09:54. Речь 1 мин 35 сек

Нет, мы все посчитали, передали... т.е. понимаете, объект незавершенно
го строительства, соответственно, нужно было отделить те работы, которые 
необходимо завершить, соответственно, надо было определить те работы, кото
рые уже выполнены и по которым идет спор между подрядчиком, который
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/82)

предъявляет, что это он выполнил, а в промежутке, когда он не присутствовал, 
ед. заказчик заводил еще другого подрядчика, т.е. они вот в этой части разбира
ются идут. И поэтому, пока судебное, т.е. эксперт, назначенный судом, судебной 
строительно-технической экспертизы не скажет, что вот на такую-то сумму вы
полнила вот эта подрядная организация, т.е., соответственно, вот столько дол
жен заплатить ед. заказчик вот этой подрядной организации. Это одно решение.

Второе решение будет, соответственно, то, что они выставляют пени за 
просрочку, т.е. они должны здесь сминусовать плюс/минус, появится какой-то 
баланс и, соответственно, решение, кто кому сколько должен. Мы надеемся, что 
все-таки в первой половине февраля мы это все решим.

Вообще для того чтобы завершить строительно-монтажные работы, в 
принципе необходимо максимально три - три с половиной месяца плотной рабо
ты. Объект, я еще раз говорю, высокой степени готовности. Мне тоже жалко, 
что такой объект стоит, я на нем был неоднократно. Столько времени, ну, долгое 
время идут разбирательства, и все-таки он не достраивается. Хотя его содержат, 
он стоит под отоплением, как бы вот несут затраты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:11:29. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы Павлу Валерьевичу. Вопросов нет. Спасибо, при
саживайтесь. Пожалуйста, Труфанов Николай Степанович - председатель коми
тета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:11:41. Речь 1 мин 4 сек

Коллеги, мы всесторонне рассмотрели данный вопрос на заседании коми
тета, выслушали позицию инициатора парламентского запроса - депутата Зако
нодательного Собрания Красноштанова Алексея Николаевича, застройщик... 
сам был генеральный директор там присутствовал, внешний управляющий, пра
вопреемники УКСа в Иркутской области, министерство строительства. По окон
чании судебных разбирательств в 1-м квартале 2022 года с ООО «БайкалРеги- 
онСтрой» каждый со своей стороны готов выполнить обязательства, все это они 
на комитете заявили, подтвердили, поэтому докладчик министр в лице мини
стерства Писарев Павел Валерьевич сейчас нам с вами подтвердил данную по
зицию, поэтому надеемся, что в сроки, обозначенные Правительством региона, 
данный объект будет введен в эксплуатацию. На комитете принято решение 
оставить данный вопрос на контроле, продолжить работу над парламентским 
запросом. Прошу поддержать решение комитета. Вопрос важен, принципиален, 
поэтому вопрос оставляем в работе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:44. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Николай Степанович. Голосуем за принятие постановления.

Принять постановление 
Время: 14:12:49
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:49. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:13:17. Речь 1 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, в начале нашего заседания первым и вторым вопро
сом мы приняли решения и назначили на имеющиеся вакантные должности 
аудиторов Контрольно-счетной палаты Корень Ксению Сергеевну и Махтину 
Юлию Борисовну сроком на 6 лет с 1 января.

В секретариат нашего заседания от Махтиной Юлии Борисовны и Корень 
Ксении Сергеевны поступили заявления об отставке с должностей, которые они 
замещали в соответствии с постановлениями 18 года. Позвольте не зачитывать 
эти заявления. Добровольное сложение полномочий. "Прошу принять мою от
ставку с должности..." и так далее. В соответствии с Законом "О Контрольно
счетной палате" решение о досрочном освобождении от должности и заместите
ля председателя Контрольно-счетной палаты, и аудитора Контрольно-счетной 
платы принимается большинством голосов от установленного числа депутатов, 
оформляется постановлением.

В связи с этим ставлю на голосование следующее решение: досрочно 
освободить Махтину Юлию Борисовну от должности заместителя председателя 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области, замещаемой в соответствии с 
постановлением Законодательного Собрания от 21 февраля 18 года, с 31... Осво
бодить с 31 декабря 2021 года. Еолосуем.

Досрочно освободить от должности 
Время: 14:14:31
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:31. Речь 0 мин 35 сек

Решение принято.
Также по заявлению... по второму заявлению. Досрочно освободить Ко

рень Ксению Сергеевну от должности аудитора Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области, замещаемой в соответствии с постановлением Законодательно
го Собрания от 28 марта 18 года, освободить с 31 декабря 21 года. Еолосуем.

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.0/83)

110



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/84)

ВЫСТУПИЛИ:

Досрочно освободить от должности 
Время: 14:15:06
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:15:06. Речь 1 мин 55 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 23 Регламента Законода

тельного Собрания информирую вас о том, что на мое имя поступил пакет доку
ментов для регистрации в Законодательном Собрании новой депутатской группы 
"Север", а именно письменное уведомление о создании депутатской группы, 
протокол организационного собрания депутатской группы, декларация о наме
рениях и письменные заявления депутатов о вхождении в депутатскую группу. 
Вот все документы имеются.

В соответствии с пунктом 3 статьи 23 Регламента Законодательного Со
брания Иркутской области депутатская группа "Север" считается зарегистриро
ванной с 22 декабря 21 года - с момента получения мной как председателем За
конодательного Собрания названных, поименованных документов.

В депутатскую группу вошли 7 депутатов: Перетолчин Виталий Влади
мирович, Лобков Артем Валентинович, Труфанов Николай Степанович, Некипе
лов Денис Павлович, Синцова Ирина Александровна, Попов Олег Николаевич, 
Андреев Андрей Анатольевич. Согласно протоколу организационного собрания 
председателем депутатской группы избран Перетолчин Виталий Владимирович.

Так, это я вам доложил. Виталий Владимирович, вам или иному предста
вителю депутатской группы нужно предоставить слово для информирования 
там? Есть что сказать или идем дальше?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:17:01. Речь 0 мин 54 сек

Коллеги, да, действительно, пару слов отмечу. Сегодня вот с коллегами 
собрались, зарегистрировали такую депутатскую группу. Мы считаем, что это 
действительно важное направление деятельности. Вот север Иркутской области, 
он очень огромен, и действительно большое количество депутатов представляет 
север Иркутской области в Законодательном Собрании. В нее вошло пока 7 де
путатов, но это вот которые присутствовали именно на организационном собра
нии. Уверен, что и другие депутаты Законодательного Собрания, которые пред
ставляют север Иркутской области, будут готовы подключиться к этой деятель
ности, будем рады всех видеть. Тем более, интересы у нас у всех общие, задачи 
очень важные, в том числе в связи с образованием нового комитета по дорожно
му хозяйству, а на севере Иркутской области это одна из самых главных болевых 
точек. Поэтому будем работать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
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ласти
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:17:55. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, спасибо, Виталий Владимирович. Пожалуйста, объявление у 
Сагдеева Тимура Ринатовича.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:18:04. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, члены комиссии по контрольной деятельности, про
сил бы вас задержаться на некоторое время, провести комиссию, рассмотреть 
один вопрос. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:18:14. Речь 1 мин 45 сек

У меня будет еще объявление, но давайте сначала мы закроем сессию. 
Повестка 51-й сессии Законодательного Собрания исчерпана. Какие бу

дут замечания, предложения? Следующая, следующая сессия... следующая 52-я 
сессия состоится 26 января в 10:00 в зале заседаний Законодательного Собрания. 

51-ю сессию Законодательного Собрания объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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